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За действенность 
критических 

выступлений в печати!
Трудно переоценить значение 

писем, идущих в редакции газет. 
Это —  источник информации о тех 
новых явлениях, которые непре
рывно возникают и происходят в 

гуще народных масс, эта— живой 
родник народной инициативы. В 
письмах трудящихся проявляется 
величайшая забота простых совет
ских тружеников об улучшении 
дел на всех участках хозяйствен
ного и культурного строительства, 
об устранении тех помех, которые 
сдерживают наше движение вперед. 

?  Еак полноправные хозяева страны,
. активные строители своей новой 

Л  жизни, они не хотят мириться с 
тем, что им мешает в труде, тормо
зит использование внутренних ре
зервов производства.

4S Исключительно внимательно от
носился к сигналам печати основа
тель Коммунистической партии и 
Советского государства В. И. Ле
нин. Несмотря на огромную загру
женность партийными и государст
венными делами, В. И. Ленин при
стально следил за сообщениями га
зет, требовал немедленного приня
тия мер и устранения недостатков.

13  сентября 1 9 2 1  года была на- 
печата заметка о том, что на стан
ции Лизино., Московско-Казанской 
железной дороги, под открытым 
небом лежат, никем не охраняемые, 
ценные грузы. Прочитав заметку, 
В. И. Ленин дал задание: «В слу
чае ее правильности примите не
медленно все необходимые меры к 
учету, хранению и т. д. имущества 
и привлечению к строжайшей от
ветственности виновников. Пред
ставьте мне подробный письменный 

доклад с указанием имен и долж
ностей виновных в этом безобразии 
лиц и сделайте сообщение в Сове- 

4  те Труда и Обороны»,
Коммунистическая партия не

устанно учит все наши руководящие 
^  кадры внимательно и чутко отно- 

. . ситься к критическим замечаниям 
и сигналам трудящихся, правиль
но реагировать на выступления со
ветской печати, всемерно поддер- 

Ь живать инициативу народных масс. 
Еще в резолюции YIII съезда пар
тии подчеркивалось, что «лица или 
учреждения, о действиях которых 
говорится в печати, обязаны в 

кратчайший срок дать на страни
цах той же газеты деловое факти
ческое опровержение, или же ука
зать об исправленных недостатках 
и ошибках»,

(Своевременный отклик на сигна
лы печати способствует более ак
тивному участию трудящихся в 
выявлении и устранении недостат
ков и промахов в работе. Правиль
но поступают те руководители, ко
торые сами внимательно относятся 
к сигналам трудящихся и требуют 
высокой ответственности от всех 
своих подчиненных за четкое реа
гирование на публикуемые в газе
тах и присылаемые редакциями 
письма, добиваясь принятия мер по 
ним.

Но у нас еще не перевелись ра
ботники, которые часто болезненно, 
и неправильно реагируют на кри- 

.ф тические выступления печати, ос
таются глухи к сигналам трудя
щихся, игнорируют их замечания 
и предложения, направленные на 
устранение имеющихся недостат
ков. Подобное поведение руководи
телей подавляет инициативу масс, 

& глушит критику, идущую снизу, 
наносит вред нашему партийному 
и государственному делу.

Недавно бюро обкома КПСС рас
смотрело вопрос «О неправильном 
отношении к сигналам печати». В 
принятом постановлении отмечает
ся, что некоторые руководители 
партийных, советских и хозяйст
венных организаций по-бюрократи
чески относятся к сигналам рабо

чих и сельских корреспондентов, к 
письмам трудящихся, к выступле
ниям. областной газеты «Красное 
Знамя». Особенно пренебрежитель
ное отношение к сигналам печати 
проявил Томский райком КПСС. В 
газете «Красное Знамя» были опуб
ликованы письма свинарки колхоза 
«Серп и молот» т. Петровой «У  
нас продолжается падеж поросят», 
доярки колхоза «Путь к коммуниз
му» т. Горкольцевой «В  колхозе 
должен быть создан «зеленый кон
вейер», доярки колхоза «Юный ле
нинец» т. Индукаевой «Надои мо
лока снизились по вашей вине, тов. 
Козырев» и другие статьи и замет
ки работников сельского хозяйства. 
Но райком КПСС ни на одно из 
этих писем не ответил редакции, 
не сообщил о принятых мерах по 
сигналам рабселькоров.

К сожалению, подобным равно
душием к критическим выступле
ниям печати страдает не только 
Томский райком партии. Как отме
тило бюро обкома КПСС, очень ча
сто замалчиваются критические 
сигналы рабселькоров Томским 
горисполкомом, областным отделом 
здравоохранения, обкомом физкуль
туры и спорта, обкомом профсоюза 
работников лесной, бумажной и де
ревообрабатывающей промышлен
ности, Колпашевским горкомом 
КПСС, Зырянским райкомом КПСС 
и некоторыми другими советскими, 
хозяйственными и партийными ор
ганизациями.

С подобными явлениями надо по
вести решительную борьбу, они не 
могут быть терпимы. Тех, кто 
культивирует подобную практику, 
следует рассматривать, как явных 
глушителей критики, и привлекать 
к ответу.

Глушители критики иногда пред
почитают отделываться от писем 
трудящихся и сигналов печати не 
молчанием, а всевозможного рода 
«опровержениями», различного ро
да отписками. Вместо деловых от
ветов они присылают в газету 
отписку, вроде: «Статья обсужда
лась, меры приняты». А какие это 
меры, неизвестно.

Бюро областного комитета пар
тии потребовало от руководителей 
партийных, советских, хозяйствен
ных, профсоюзных органов, учреж
дений и ведомств своевременно 
рассматривать публикуемые в пе
чати материалы, принимать по ним 
конкретные меры. Ни одно крити
ческое выступление в печати не 
должно оставаться без правдивого 
ответа. Надо строго наказывать тех 
работников, которые отмахиваются 
от критики, допускают бюрокра
тизм и волокиту в рассмотрении 
сигналов печати.

Редакции газет должны усилить 
контроль за действенностью публи
куемых материалов, а также писем 
и жалоб трудящихся, направляе
мых для проверки и принятия мер, 
систематически выступать с острой 
критикой тех, кто пренебрежитель
но относится к сигналам печати. 
Обязанность наших газет —  шире 
привлекать к выступлениям в пе
чати рабочих, колхозников, интел
лигенцию, чутко относиться к сиг
налам рабселькоров.

Печать —  сильнейшее идейное 
оружие нашей партии, и критика 
в печати должна быть действенной. 
Тот, кто недооценивает роли этой 
критики, тот мешает нам бороться 
с недостатками. Ни одно деловое 
выступление в печати, ни одно 
письмо и жалоба трудящегося не 
должны пройти бесследно. Это бу
дет способствовать дальнейшему 
всемерному развитию творческой 
активности масс, множить их уси
лия в борьбе за новые успехи на 
всех участках коммунистического 
строительства.

Возвращ ение в М оскву делегации  
К ом м ун исти ческой  партии Советского  Союза

9 июня с. г. в Москву .из Софии 
самолетом « Т У -1 0 4 »  возвратилась 
выезжавшая на VII съезд Болгар
ской коммунистической партии де
легация Коммунистической партии 
Советского Союза, возглавляемая 
членом Президиума ЦК КПСС, Пер
вым секретарем Центрального Ко
митета КПСС тов. Хрущевым Н. С. 
в составе делегации т. Сердюк 3. Т. 
—  член ПК КПСС, первый секре
тарь ЦК КП Молдавии, т. Ефре
мов Л, Н. —  член ЦК КПСС, пер
вый секретарь Курского обкома 
КПСС, т. Андропов 10. В. —  заве
дующий Отделом ЦК КПСС. _ _ _ _

На. Внуковском аэродроме деле
гацию встречали товарищи Ари
стов А. Б., Брежнев Л. И., Воро
шилов К. Е .. Игнатов Н. Г., Кири

ченко А. И., Козлов Ф. Р., Кууси
нен 0 . В.. Микоян А. И., Мухитди
нов Н. А.. Фурцёва Е. А., Швер
ник Н. М.. Поспелов П. Н „ заме
стители Председателя Совета Ми
нистров СССР Засядько А. Ф., 
Кузьмин И. И.. Устинов Д. Ф„ чле
ны ЦК КПСС, министры СССР, 
председатели Государственных ко
митетов Совета Министров СССР, 
заведующие отделами ЦК КПСС и 
другие партийные и государствен
ные работники.

В  П Р Е З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р

Президиум Верховного Совета 
СССР по представлению Совета Ми
нистров СССР преобразовал Мини

стерство химической промышлен
ности СССР в Государственный ко
митет Совета Министров СССР по 
химии.

I

Они идут впереди

На снимке: доярка колхоза 
имени Мичурина Туганского 
района А. С. Валуева. К 1 ию
ня она надоила по 1.376 кило
граммов молока на корову.

Фото Ф. Хитриневича.

Слово доярок 
колхоза „Прогресс"

Коллектив Фермы, возглавляемой 
депутатом Верховного Совета СССР 
М. А. Пчельниковой, за 5 месяцев 
на каждую фуражную корову полу
чил по 1 .3 3 0  килограммов молока. 
Передовые доярки фермы Бессоно
ва А., Хряпова М. надоили по 
1 .5 0 3  — 1 .6 1 6  килограммов, в том 

числе, в мае по 3 6 9 — 3 7 0  кило
граммов.

Обсудив итоги зимнего стойлово
го содержания скота, работники 
фермы поставили перед собой за
дачу, как можно больше получить 
молока в пастбищный период. Как 
и доярки колхоза имени Чапаева 
Кожевниковского района, они ре
шили в июне надоить по 4 0 0  ки
лограммов на корову. Пастухи 
В. Горбунов и В. Шапкин взяли 
обязательство обеспечить надой мо
лока на корову за пастбищный пе
риод не менее как по 1 .4 5 0  кило
граммов на каждую. Сейчас они 
пасут коров по 4 — 5 часов в сут
ки. В ближайшее время будет ор
ганизована круглосуточная пастьба.

—  Нынешнее лето должно быть 
летом большого молока, —  заявля
ют работники фермы.

Наряду с пастьбой на естествен
ных выпасах коровы получают зе
леную массу озимой ржи, позднее 
на подкормку будет использован 
клевер. После него в «зеленом 
конвейере» предусмотрено скарм
ливание овса с горохом первого 
срока сева, а затем второго срока. 
В конце августа начнем подкарм
ливать коров кукурузой.

Чтобы в рационе животных уве
личить количество сочных кормов, 
доярки совместно с учащимися 
Прогрессовской семилетней школы 
посадили на прифермском участке 
3 гектара картофеля.

Г. ЖДАНОВ, 
секретарь парторганизации 

нопхоза «Прогресс» 
Молчановского района.

Б у д е м  соревноваться!
Доярки колхоза „К новым победам" отвечают 

дояркам колхоза имени Чапаева 
Кожевниковского района

Дорогие товарищи!
Мы прочитали в газете «Крас

ное Знамя» статью, в которой вы 
приняли обязательство получить в 
июне по 4 0 0  килограммов молока 
от коровы. Эта статья 6 июня бы
ла обсуждена на производственном 

совещании работников молочното
варной фермы нашего колхоза.

Как и у вас. зимовка обществен
ного скота в нашем колхозе про
шла благополучно. Кормов было за
готовлено в прошлом году значи
тельно больше, чем в предыдущем. 
Мы регулярно скармливали коро
вам кукурузный силос, до 2 0  мая 
наш скот был обеспечен и сеном и 
концентратами. На пастбища коро
вы вышли хорошей упитанности. 
Мы решили поддержать ваше пред
ложение. Так же. как и вы, бу
дем бороться .за то, чтобы довести 
в ближайшие “дни среднесуточный 
надой молока на корову до 13 ки
лограммов.

Сейчас, после перевода скота на 
пастбищное содержание, надои по
вышаются. Чтобы добиться даль
нейшего резкого повышения про
дуктивности молочного стада, прав
ление колхоза выделяет по 2 ки
лограмма концентратов (в основном

овсяной муки) на каждую корову в 
сутки. Сейчас, пока трава как 
следует еще не выросла, подкарм
ливаем скот озимой рожью, а вско
ре пег введем коров на клевер.

Пастухами у нас-— опытные кол
хозники, Плохо было то, что гур
ты в начале пастбищного периода 
были очень крупные, более 1 0 0  го
лов, Это затрудняло рациональноз 
использование пастбища. Теперь, 
по решению правления, мы разде
лили два гурта на три.

Прошлые годы, чтобы напоить 
коров, приходилось делать большие 
прогоны. Теперь этот недостаток 
будет устранен. Установим коло
ды, пбдведем к ним шланги, так 
что коровы смогут пить, сколько 
захочется.

Коллектив нашей фермы друж^ 
ный. Нам хочется сделать _свой 
вклад в решение общенародной за
дачи —  догнать США по производ
ству продуктов животноводства на 
душу населения.

А. ПРИТУПОВА. Т. ПЕРСИЯ- 
НОВА, доярки, А. МАЛАХОВ, 
пастух, Г. ПРИТУПОВ, предсе
датель колхоза «К новым 
победам» Шегарского района.

Я с и н о в с н и е  к о н т р а ст ы
АСИНО. (По телефону). Успешно 

завершив весенний сев, большинст
во колхозов Асиновского района сра
зу же начало подготовку к заготов
ке кормов. Колхозники и механиза
торы первой тракторно-полеводче
ской бригады тов. Маслова из кол
хоза имени Сталина в конце мая на
чали уборку с лугов валежника. 
Они вырубают на лугах кустарники, 
создают фронт работ для сеноубороч
ных машин. В бригаде полностью 
завершена подготовка ручного сено
уборочного инвентаря. Кузнецы, 
трактористы и комбайнеры готовят к 
работе сеноуборочную технику. Че
рез 2 —  3 дня бригада заканчива
ет очистку силосных ям, а к 15  ию
ня —  ремонт сенокосилок и граб
лей.

В колхозе «Комсомолец» намече
но нынче заложить 4 тысячи тонн 
силоса. Облицованные траншеи, баш
ни сейчас полностью подготовлены к 
закладке трав. Правление разраба
тывает меры материальной заинтере
сованности колхозников в перевы
полнении плана заготовки кормов. В 
каждой бригаде подобраны трактори
сты, машинисты сенокосилок, стого- 
метчики. Пересмотрены нормы выра
ботки на заготовке кормов, доведены 
задания до бригад, а в бригадах —  
каждому агрегату, группе.

Совсем иное положение в колхозе 
имени Жданова. В минувшем году 
здесь кормов заготовили очень мало. 
Скот всю зиму содержался на скуд
ном пайке. Не случайно по надоям 

молока колхоз на последнем месте в 
районе. Но уроки прошлого года ни
чему не научили правление артели.

Считанные дни остались до нача

ла закладки силоса из дикорасту
щих трав, а руководители колхоза, 
как и раньше, беспечно относятся к 
этой важной работе. Необходимо за
ложить около 1 .8 0 0  тонн силоса. 
Колхоз посеял 39  гектаров кукуру
зы. Однако под нее отведены плохие 
земли. Посев произведен вручную, 
без соблюдения квадратов. Предсе
датель колхоза тов. Михнюк, агро
ном тов. Самойлов безответственно 
относятся к судьбе получения высо
кого урожая кукурузы.

Еще хуже обстоит дело с карто
фелем. По вине бригадира первой 
полеводческой бригады тов. Евгуш- 
кова семена картофеля оказались 
плохими. Никого из руководителей 
не обеспокоило, что в землю бро
сается половина промерзших клуб
ней картофеля. 3 9  гектаров карто
феля засажено рядовым способом, 
а новая картофелесажалка совсем 
не использовалась.

Колхоз имеет 9 конных сенокоси
лок, одну тракторную, 16  конных и 
двое тракторных граблей, но маши
ны неисправны. Сенокосилки до сего 
времени не очищены от грязи, с не
которых сняты пилы, расхищено 
много деталей.

В колхозе не начат ремонт 
конных граблей, не очищены силос
ные ямы, не хватает ручных кос.

Асиновскому райисполкому, его 
инспекции по сельскому хозяйству, 
дирекции Митрофановской РТС необ
ходимо разобраться с ходом подго
товки к заготовке кормов в этом 
колхозе и оказать ему необходимую 
помощь.

В. АНДРЕЕВ,
И. КОРШУНОВ.

Пятая сессия областного Совета 
депутатов трудящихся -

10 июня состоялась пятая сессия Томского област
ного Совета депутатов трудящихся.

Областной Совет обсудил вопросы:
1. О ходе подготовки колхозов области к заготовке 

грубых и сочных кормов (докладчик —  председатель 
облисполкома тов. Васильев И. Ф.);

2. О мерах по укреплению социалистической закон
ности в области (докладчик —  прокурор области тов. 
Корсаков Б. Л.);

3. Организационные вопросы.
В прениях по первому вопросу повестки дня высту

пили: председатели райисполкомов Томского —  тов. 
Горшков, Бакчарского —  депутат тов. Шурупов, пред
седатель колхоза имени Сталина Молчановского райо
на депутат тов. Кравцов, председатель Пышкино-Тро- 
ицкого райисполкома тов. Ведерников, председатель 
колхоза имени Ленина Асиновского района тов. Вол
ков, заместитель начальника облсельхозуправления 
тов. Писарев, председатель Асиновского райисполкома 
тов. Рогачев, начальник Шегаоской оайонной инспек
ции по сельскому хозяйству депутат тов. Катарж- 
нов, председатель колхоза «Победа» Кожевни

ковского района тов. Баранов, секретарь обкома 
КПСС тов. Дерябин, председатель Трубачевского сель
совета Шегарского района тов. Шаронин.

В прениях по второму вопросу повестки дня высту
пили: председатель областного суда тов. Скрябин, 
председатель Туганского райисполкома депутат тов. 
Демешев, начальник управления внутренних дел обл
исполкома депутат тов. Тарасенко, председатель Пар- 
бигского райисполкома депутат тов. Новокрещенов, 
управляющий трестом «Томскстрой» тов. Исаков, про
курор Асиновского района тов Мелехин, начальник об
ластного управления торговли тов. Лебедь, доцент 
Томского университета тов. Петров.

На сессии выступил первый секретарь Томского об
кома КПСС депутат тов. Москвин.

Рассмотрен вопрос об образовании комиссии обла
стного Совета по охране социалистической законности 
и общественного порядка. Председателем комиссии ут
вержден депутат тов. Смольянинов И. А.

Подробный отчет о сессии будет опубликован в сле
дующем номере газеты.

Всесоюзная промышленная выставка 1958 года.
На снимке: в павильоне «Наука». Посетители осматривают макет третьего искусственного

спутника Земли. (Фотохроника ТАСС).

Об исправлении ошибок в оценке впер 
„Великая дружба", „Богдан Хмельницкий" 

и „От всего сердца"
П ост ановление Ц К  К П С С  от  2 8  мая >958 года

Ц К  К П С С  о тм еча ет, что постан овлени е Ц К  об опере В. М у 
радели « В е л и к а я  д р у ж б а »  о т  1 0  ф евр ал я  1 9 4 8  года в целом  
сы гр ал о  п о л о ж и тел ьн у ю  роль в развитии советского  м у зы к а л ь
н ого  и ск у сства . В  этом  постан овлени и  о п р ед ел я л и сь  задачи  
р а зви ти я  м у зы к а л ь н о го  и ску сства  на о сн ове  принципов соци али 
сти ческ о го  р еал и зм а, п одчер ки вал ось  зн ачен ие связи  искусства  
с ж и зн ью  со ветск о го  н арода, с лучш и м и  дем окр ати чески м и  
тр ади ци ям и  м у зы ка л ьн ой  класси ки  и н ар одн ого  твор чества . 
С п р аведл и во  бы ли о суж ден ы  ф ор м ал и сти ческ и е тенденции в 
м у зы к е , м нимое « н о в а т о р с т в о » , у во д и вш е е  и скусство  от  народа  
и п р е вр а щ а вш е е  его в достояни е у зк о го  круга эсте тству ю щ и х  
гу р м а н ов . Р азви ти е советской  м у зы ки  в п о сл ед ую щ и е годы  
п одтвер ди л о  пр а ви л ьн о сть  и сво евр ем ен н о сть  этих указаний  
партии:

В м есте  с тем , оценки твор чества  о тд е л ьн ы х  ком п ози тор ов, 
да н н ы е в  этом  постан овлен и и , в ряде сл у ч а е в  бы ли безд ок а за 
тел ьн ы м и  и н есп р а вед л и вы м и . В опере В . М у р а дел и  «В е л и к а я  
д р у ж б а »  и м ел и сь н едостатки , котор ы е за сл уж и ва л и  деловой  
критики, одн ако  они не давали  оснований о б ъ я в л я ть  оперу при
м ер ом  ф ор м ал и зм а  в м у зы к е . Т а л ан тл и вы е ком пози тор ы  
тт. Д . Ш о ста к о ви ч , С . П р о к о ф ь ев , А .  Х а ч а ту р я н , В . Ш еба л и н , 
Г . П о п о в , Н . М я ск о вск и й  и д р ., в  о тд ел ьн ы х  пр ои звед ен и ях  
к отор ы х п р о я вл я л и сь  н евер н ы е тен ден ц и и , бы ли  о гу л ь н о  н азв а 
ны  п р едста ви тел я м и  антин ар одн ого ф ор м ал и сти ческ ого  н апр ав
л ен и я .

В  постан овлени и , вопр еки  и стор и чески м  ф актам , бы л о  доп у
щ ен о  в свя зи  с критикой о п е р ы  М у р а д е л и  и ск у сствен н о е  про
ти воп оставл ен и е одних н ар одов С ев ер н о го  К а вк аза  д р у ги м .

Н е к о то р ы е  н евер н ы е оценки  в  у к азан н о м  п остан овлени и  о т 
р аж али  су бъ ек ти вн ы й  п о дхо д  к  о тд е л ьн ы м  пр ои зведен и ям  
и ск у сства  и тво р ч е с тва  со сто р он ы  И . В . С тали н а.

С у б ъ ек ти вн ы й  п о дхо д  И . В . С тали н а к  оцен к е отд ел ьн ы х  
пр ои зведен и й  и ск у сства  п р о я ви л ся  та к ж е  в  о дн остор он н ей  и 
тен ден ц и озн ой  кри ти ке о п е р  К . Д а н ьк еви ча  «Б о гд а н  Х м е л ь 
н и ц к и й » и Г. Ж у к о в с к о го  « О т  всего  с е р д ц а »  в р едакц и он н ы х  
ст а ть я х  га зеты  « П р а в д а » , о п уб л и к о ван н ы х  по его  у к азан и ю  в  
1 9 5 1  го д у . А ,  как  и звестн о , на С тали н а в  реш ени и  и этих в о 
пр осов ве сь м а  о тр и ц а тел ьн о е  вл и я н и е о казы ва л и  М о л о т о в , 
М а л ен к о в , Б ер и я . Н е см о тр я  на то , что  в л и бр етто  и  в м у зы к е  
оп ер ы  « Б о гд а н  Х м е л ь н и ц к и й »  и м ел и сь  н едостатки , н еоп р авдан 
н ы м  б ы л о  у твер ж д ен и е  о « к р у п н ы х  и дей н ы х п о р о к а х » л и бр ет
то, н апи санн ого и звестн ы м и  советски м и  пи сателям и  В . В аси 
л евско й  и А .  К о р н ей чук о м , а так ж е обви н ен и я ком пози тор а  
К . Д а н ьк е ви ч а  в беспр ин ци пности . Н есп р а вед л и вы е уп р еки , 
со д е р ж а вш и е ся  в этой ста тье , бы ли  по вто р ен ы  за те м  и в р я де  
др у ги х  ста тей  и вы ступ л ен и й . В  редакци он н ой  ста тье  об опере  
« О т  в с е го  с е р д ц а » , н ар я ду  с п р а ви л ьн ы м и  кр и ти чески м и  за м е
чан и ям и  о  м у зы к е  и л и б р етто  о п ер ы , такж е со дер ж а л и сь  яв н ы е  
п р еу вел и чен и я  и одн о сто р он н о сть .

Ц К  К П С С  п о стан ов л я ет :
1 . О тм ети ть , что  в п остан овлен и и  Ц К  от 1 0  ф ев р а л я  1 9 4 8  

года  об о п ер е В . М у р а д е л и  « В е л и к а я  д р у ж б а » , пр ави л ьн о  
о п р едел и вш ем  н апр авл ен и е р а зви ти я  со ве тск о го  и ску сства  на  
пути н ар одн ости  и р еал и зм а и со д е р ж а вш е м  сп р аведл и ву ю  
кри ти ку о ш и б о ч н ы х , ф ор м ал и сти ческ и х  тен ден ц и й  в  м у з ы к е ,—  
в то ж е  в р е м я  бы ли  д о п у щ е н ы  н еко тор ы е н есп р а вед л и вы е и 
н еоп р авдан н о  р езк и е  оценки  т в о р ч е с тв а  ряда тал ан тл и вы х  со 
ветски х  к о м п о зи то р о в , что бы л о п р о явл ен и ем  отр и ц а тел ьн ы х  
чер т, х а р а к тер н ы х  д л я  п ер и ода  к у л ь та  ли чн ости .

2 . П р и зн а ть  н еп р а в и л ь н о й / одн остор он н ей  о ц ен к у  з  редак-^ 
ци он н ы х ста ть я х  га зе ты  « П р а в д а »  опер «Б о гд а н  Х м е л ь н и ц к и й » ’ 
и « О т  все го  с е р д ц а » . П о р у ч и ть  р ед а к ц и я  га зе ты  « П р а в д а »  
(т. С а тю к о в у ) на о сн о в е  н а с то я щ е го  р еш ен и я  п о дго то ви ть  р е 
да кц и о н н ую  ст а ть ю  с всесто р о н н и м  и гл уб ок и м  анализом  осн ов
н ы х во п р осо в  р а зви ти я  со ветск о го  м у зы к а л ь н о го  и ск у сства .

3 . П р е д л о ж и ть  о бком ам , кр ай ком ам  и Ц К  ком парти й  со ю з
н ы х р есп у бл и к , М и н и сте р ству  к у л ь т у р ы  С С С Р  пр овести  в 

тво р ч е ск и х  со ю за х , у ч р е ж д е н и я х  и ск у сств  н ео бх о ди м ую  р а зъ я с 
н и тел ьн у ю  р а б о ту  в свя зи  с дан н ы м  п остан овлен и ем , и м ея в  
ви д у  п о вы ш ен и е и д ей н о-х уд ож ествен н о го  у р о вн я  советского  
м у зы к а л ьн ого  и ск у сства  и да л ь н ей ш е е  спл очен и е твор ческой  
и нтеллиген ци и  на осн ове ком м ун и сти ческой  и дейности  и у к р еп 
л ен и я св я зи  и ску сства  с  ж и зн ью  н арода.

П о е зд н а  короля и королевы  
Н епала по со ветской  стране

КИЕВ. 9 июня. (ТАСС). С 7 ию
ня в столице Украины —  Киеве 
находятся король и королева Непа
ла, совершающие поездку по Со
ветскому Союзу.

8 июня высокие гости нанесли 
визит Председателю Президиума 
Верховного Совета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко. Затем высокие 
гости направились в парк Вечной 
славы воинам Советской Армии. 
Здесь на высокой Днепровской кру
че высится огромный гранитный 
обелиск. У  его подножия на моги
ле неизвестного солдата зажжен 
вечный огонь. Король и королева 
Непала возложили венок на могилу 
неизвестного солдата.

Королевская чета и их спутники 
совершили также поездку по горо
ду, осмотрели исторические памят
ники и достопримечательности 
Киева, побывали в Киево-Печерской 
лавре, Софийском соборе-заповед
нике.

Позднее Председатель Президиу
ма Верховного Совета Украинской 
ССР Д. С. Коротченко дал завтрак 
в честь короля и королевы Непала.

После завтрака король и коро
лева Непала посетили сельхозар
тель «Одина». Киево-Святошинско- 
го района. Вечером в Киевском 
государственном театре оперы и 
балета имени Т. Г. Шевченко они 
смотрели новый балет украинского 
композитора М. Скорульского «Лес
ная песня». Зрители тепло привет
ствовали высоких гостей.

КИЕВ. 9 июня. (ТАСС). Сегодня 
из Киева отбыли король Непала 
Махендра Бир Бикрам Шах Дева и 
королева Ратна Раджия. Лакшми 
Деви Шах и сопровождающие их 
лица. Высоких гостей провожали 
Председатель Президиума Верхов
ного Совета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко, первые замести
тели Председателя Совета Минист
ров Украинской ССР М. С. Грсчу- 
ха, Н. М. Гуреев, И. С. Сенин, 
командующий войсками Киевского 
военного округа Маршал Советско

го Союза В. И. Чуйков и другие.

Председатель Президиума Вер
ховного Совета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко и король Непала 
обменялись речами.

СТАЛИНГРАД, 9 июня. (ТАСС). 
Сегодня король Непала Махендра 
Бир Бикрам Шах Дева и королева 
Ратна Раджия Лакшми Деви Шах 
и сопровождающие их лица прибы
ли из Киева в Сталинград, где 
высоких гостей тепло приветство
вали на аэродроме представители 
трудящихся города-героя.

Вместе с королем Непала в Ста
линград прибыли советские офи
циальные лица, сопровождающие 
высокого гостя в его поездке по 
стране —  заместитель Председате
ля Президиума Верховного Совета 
СССР Ш. Р. Рашидов, заместитель 
Председателя Совета Национально
стей Верховного Совета СССР 
К. Кондучалова и другие.

СТАЛИНГРАД. 9 июня. (ТАСС). 
После непродолжительного отдыха 
высокие гости начали знакомиться 
с городом-героем. Король и короле
ва Непала на Площади павших 
борцов возложили венок у подно
жия постамента в честь героиче
ских защитников Царицына —  
Сталинграда. На венке надпись: 
«Героическим защитникам Сталин

града. От короля и королевы Не
пала».

Затем королевская чета и сопро
вождающие ее лица посетили музей 
обороны Царицына —  Сталингра
да.

Покидая музей, король Непала 
Махендра сделал в книге почетных 
посетителей запись: «Увидев этот
музей, я выражаю похвалу храбро
сти" народа Сталинграда»,

Затем королевская чета и ее 
спутники на автомашинах соверши
ли поездку по улицам и площадям 
города. Гости осмотрели централь
ную волжскую набережную, Дом 
сержанта Павлова.

Вечером королевская чета смот
рела в планетарии документальный, 
фильм «Великая битва», посвящен
ный героической защите' Сталин
града.

О движ ении т рет ьего искусст венного  
спутника Земли

На шесть часов утра 10  июня 
третий спутник совершил 3 4 9  обо
ротов вокруг Земли. Третий искус
ственный спутник и его ракету-но
ситель можно наблюдать визуально

утром пёред восходом Солнца от И ’ 
до 29  градуса северной широты и 
вечером после захода Солнца от 41  
до 66 градуса южной широты, 

(ТАСС).
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Агитация действенна, когда она конкретна
Красноярский леспромхоз — 

одно из передовых предприя
тий комбината «Томлес». » 

В успехах, достигнутых кол
лективом леспромхоза, немалая 
заслуга и агитколлектива.

Редакция газеты «Краснов 
Знамя» провела в леспромхо
зе совещание агитаторов, на 
котором они поделились опы
том своей работы.

Агитколлектив  
в леспромхозе

Известно, что агитация тогда дей
ственна, когда она конкретна, целе
устремленна. Поэтому всю работу 
агитколлектива партийное бюро на
правляет на воспитание у рабочих 
сознательного отношения к труду, 
на решение важнейших производст
венных задач, стоящих перед кол
лективом леспромхоза.

В соответствии с конкретными 
задачами производства партийная 
организация намечает и план поли
тической агитации.

Взял, например, коллектив лес
промхоза предмайское социалисти
ческое обязательство —  дать к 
1 мая 15  тысяч кубометров леса. 

Собрало партийное бюро агитколлек
тив, чтобы вместе обдумать и об
судить вопрос, как н чем могут по
мочь агитаторы в успешном реше
нии этой задачи. Наметили ряд мер, 
направленных на усиление полити
ческой работы непосредственно на 
производственных участках. Решили 
обновить наглядную агитацию.

Запланировано было, например, 
совещание агитаторов на тему: «За
дачи агитаторов в организации 
предмайского соревнования коллек
тива леспромхоза». Провели цехо
вые собрания рабочих, совещание с 
начальниками цехов, на котором 
был утвержден график расстановки 
механизмов и лесозаготовителей на 
всех участках.

Комплексная бригада раскряжев
щиков, где бригадир тов. Ощлаков, 
взяла обязательство давать 1 2 0  
кубометров в смену вместо 8 0  кубо
метров по плану. Бригада Отменка- 
лейса обязалась давать 1,10 кубо
метров. Агитаторы тт. Куликов и 
Смыченко тщательно следили за 
ходом соревнования, подводили ито
ги, оформляли доску показателей. В 

результате обязательство выполнено.
В плане мероприятий было наме

чено: на всех лесопунктах и в це
хах механической мастерской и 
электростанции вывесили лозунг, 
плакаты, диаграммы; на каждом 
мастерском участке, в каждой смене 
регулярно выпускать боевые лист
ки, «молнии», стенные газеты, са
тирические листки. Два раза в не
делю обсуждать итоги соревнования 

между комплексными звеньями, 
участками и сменами; результаты 
соревнования ежедневно заносить 
на доску показателей.

После этого партийное бюро по
стоянно контролировало исполнение 
данных поручений, направляло и 
деятельность агитаторов на выпол
нение стоящих перед коллективом 
задач.

Известно, что агитаторами дол
жны быть наиболее подготовленные 
товарищи. Для агитатора важно 
и хорошее знание работы своего 
цеха, лесопункта. Но и этого еще 
мало. Агитатор должен уметь не 
только убеждать, рассказывать о 
других, но и показывать лично 
пример отличной работы на произ
водстве, безупречного поведения.

А у нас, к сожалению, были и 
такие агитаторы, которые красиво 
говорили о долге и высокой созна
тельности, а сами нарушали тру
довую дисциплину, прогуливали, 
недостойно вели себя в быту. К ним 
нужно отнести коммуниста Егорова 
и Силантьева. Партийное бюро осво-, 
бодило от работы таких агитаторов.

Партийное бюро совместно с се
кретарями цеховых партийных ор
ганизаций укрепило агитколлектив 
за счет лучших передовых рабочих 
леспромхоза.

Сейчас в нашем агитколлективе 
6 5  человек. Из них 4 5  комму пик
етов, 12  комсомольцев и 8 беспар
тийных товарищей. Среди агитато-

ДГИТАЦИОННУЮ работу мне по
к р у ч е н о  вести среди рабочих 

верхнего склада Южного лесопунк
та. В беседах с рабочими много 
внимания приходится уделять воп
росам повышения производительно
сти труда, укрепления трудовой 
дисциплины. Это —  важный уча
сток агитационной работы.

■ В прошлом году в леспромхозе 
начали создаваться комплексные 
валочно-трелевочные звенья и рас
кряжевочные бригады. Этот метод 
работы вскоре был применен на всех 
мастерских участках. Но прежде 
чем осуществить это важное меро
приятие, сыгравшее огромную роль 
в увеличении выпуска продукции, 
пришлось провести большую агита
ционную работу в коллективе.

Питая газеты, слушая радио, на
ши лесники вроде соглашались с 
преимуществом работы комплекс
ными звеньями, а вот создать у 
себя такие звенья никто не решал
ся.

—  Так-то оно. конечно, может и 
лучше, да вдруг у нас не получит
ся. Лучше уж по старому, испы
танному методу будем работать, —  
говорили многие рабочие.

Пришлось подробнее рассказы
вать о новом родившемся движе
нии, беседовать, с людьми и во 
время обеденного перерыва и пос
ле работы, а иногда прямо на плат
формах перед отправкой на смену, 
Этот вопрос был поставлен на об-

ров много рядовых рабочих, кото
рые умеют агитировать не только 
словом, но и делом. Личный пример 
высокопроизводительного труда по
казывает токарь механической ма
стерской, молодой коммунист Алек
сей Щедрин. 2 8 0 — 3 0 0  процен
тов —  такова ежедневная его вы
работка.

Отличными производственниками 
и умелыми агитаторами зарекомен
довали себя нормировщик тов. Ино
земцева, электромеханик тов. Ки- 
вач, шофер тов. Мазуркевич, десят
ник нижнего склада тов. Попов, 
мастер тов. Будько, шофер тов. Сур- 
гело.

Партийное бюро в цеховые пар
тийные организации заботятся о по
вышении идейно-политического 
уровня агитаторов, о росте их ма
стерства. Регулярно раз в месяц мы 
проводим семинары агитаторов. По
мимо этого, организуем инструкта
жи, проводим беседы. Такие семи
нары были организованы по изуче
нию материалов декабрьского, фев
ральского и майского Пленумов ЦК 
КПСС.

Вопросы социалистического сорев
нования, повышения производи
тельности труда и многие другие, 
связанные е жизнью коллектива, 
также обсуждаются на семинарах.

Перед агитаторами выступали е 
докладами инженер по нормирова
нию тов. Кондакова «О нормах и 
расценках», бухгалтер тов. Мамчи- 
ков —  «О хозяйственном расчете в 
цехах», главный инженер тов. Ча
пу рин —  «Итоги работы коллекти
ва за первый квартал»,

С начала года коллектив леспром
хоза трудится высокопроизводитель
но, из месяца в месяц перевыпол
няя государственный план лесозаго
товок. Немалая заслуга в этом и 
наших агитаторов, которые строят 
свою работу в соответствии с требо
ваниями обстановки, вдохновляя 
людей на выполнение конкретных 
производственных задач, на пре
одоление возникших трудностей, 
разъясняя им политику партии и 
Советского правительства.

Но немало еще у нас недостатков 
в руководстве агитколлективом. 
Не всегда мы выполняем намечен
ные мероприятия в указанный срок. 
Не добились еще такого положения, 
чтобы все агитаторы регулярно про
водили беседы на закрепленных за 
ними участках. Больше и лучше 
нам нужно помогать агитаторам в 
повышении их теоретических зна
ний, чаще инструктировать по важ
нейшим вопросам жизни страны и 
задач производства. Недостаточно 
еще партийное бюро и секретари 
цеховых парторганизаций учат аги
таторов, как можно просто, убеди
тельно и наглядно разъяснить лю
дям, что от каждого требуется, по
казать связь его работы с нашими 
общими задачами.

Хотелось бы в этом отношении по
лучать больше конкретной помощи 
от Кривошеинского райкома КПСС. 
Нередко райком проводит инструк
тивные совещания с пропаганди
стами, заведующими агитпунктами. 
Проводятся такие совещания обыч
но в райцентре —  селе Кривошеи- 
но.

Лучше, если бы иногда семинары, 
совещания агитаторов, редакторов 
стенных газет проводились работник 
ками райкома поближе к производ
ству, т. е. в колхозах, леспромхо
зах и т. д. Это даст возможность 
принимать участие в подобных ме
роприятиях наибольшему количест
ву агитаторов, всему'активу.

С. ДАВЫДОВ, 
секретарь партийного бюро.

Передовой опыт— 
убедительная агитация

Почетное и ответственное 
поручение

Агитатором я работаю первый
год. Но и за короткое время я по
любил это дело. За мной закреплено 
пять домов. Живут в них семьи ра
бочих Южного лесозаготовительного 
пункта.

Прежде чем начать свою работу, 
я познакомился, как люди живут, 
как работают.

В доме Николая Федоровича Зго-
бы мне с радостью рассказали о 
том, что семья стала жить зажи
точно, в доме появилось много цен
ных вещей, обновок.

—  Да это и понятно, —  говорит 
глава семьи, знатный бригадир 
комплексного ввена леспромхоза 
тов. Згоба. —  С прощлого года, 
когда мы перешли на работу ком
плексными звеньями, заработки 
наши повысились.

А в доме комсомольца Анатолия 
Очередного со мной поделились дру
гой семейной радостью: появился
новый член семьи.

Живут на моем участке также 
вальщик леса Иван Алексеевич Ре- 
лик, тракторист Илья Николаевич 
Релик, валыцик леса Петр Мариц- 
кий со своими семьями.

Мы часто встречались в' дни под
готовки к выборам в Верховный Со
вет СССР, собирались все вместе у 
кого-нибудь на квартире. Чаще все
го приглашали к себе слесарь верх
него склада тов. Симанишин или 
тов. Марицкий.

Сейчас я бываю на десятидворке 
один раз в неделю, но иногда и 
чаще, если есть в этом необходи
мость.

Беседы провожу на различные те
мы. Запросы людей сейчас широки, 
их интересуют и международная 
жизнь, и работа советских иссле
дователей в Арктике, и внешняя 
политика нашего государства, и 
жизнь стран народной демократии, 
и многое другое. Чтобы ответить 
на все эти многочисленные во
просы, мне приходится самому 

много читать, внимательно следить 
за газетами и журналами, новинка
ми художественной и политиче
ской литературы.

Я провел беседы по материалам 
февральского Пленума ЦК КПСС, 
познакомил жителей "своей десяти- 
дворки с Законом, принятым Вер
ховным Советом СССР по докладу 
Н. С. Хрущева о дальнейшем раз
витии колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных стан
ций. V.

Последние беседы были проведе
ны по материалам майского Пле
нума ЦК КПСС.

Как правило, беседы свои я пла
нирую. Это дает возможность аги
тационную работу вести более про-

ВАЖ НЫ Й УЧАСТО К 
АГИТАЦИОННОЙ РАБОТЫ

суждение в лесозаготовительных 
цехах.

И вот, наконец, раскряжевщик 
Николай Згоба согласился попро
бовать работать комплексной брига
дой. «Испытание», конечно, уда
лось. Бригада из 8 человек, вме
сто 1 2 — 13 прежнего состава, ста
ла успешно выполнять сменные за
дания. Высвободилось 4 — 5 чело
век из бригады, а объем работы 
звено выполняло тот же, только 
еще более производительно. Если 
раньше были частые простои, не
которые члены бригады не выпол
няли норм выработки, то теперь 
каждый член звена успешно справ
лялся со своим заданием, простои 
ликвидировались, так как все ра
бочие —  тракторист, электромото
рист, прицепщики и раскряжевщи
ки работали одновременно и помо
гали друг другу,

Я использовал этот наглядный 
пример отличной работы звена 
Николая Згобы в своих беседах, 
О звене Згобы мы писали в стен
ной газете, в «молниях» и боевых 
листках.

Вскоре на нашем мастерском 
участке все бригады перешли на 
работу комплексными звеньями, а 
затем и в целом по. леспромхозу

были созданы 2 0  комплексных 
звеньев и бригад. Это резко повыси
ло производительность труда, наш 
мастерский участок стал перевыпол
нять план.

Но и сейчас в тематике проводи
мых мною бесед отводится немало 
места вопросам повышения произ
водительности труда. Проводил я, 
например, такие беседы: «Работа
комплексными звеньями», «Рацио
нальная разделка древесины», о 
разделке древесины на нижнем 
складе с применением автокрана 

по методу тагатыпеких лесозагото
вителей Хакасской автономной об
ласти.

Применение метода разделки дре
весины с помогаью автокрана по
зволило резко увеличить произво
дительность труда. Если раньше 
выработка на одного списочного 
рабочего составляла 10  —  12 кубо
метров в смену, то теперь она уве
личилась до 1 8 — 2 0 . Звено в ко
личестве 10  человек за смену раз
делывает по 1 8 0 — 2 0 0  кубометров 
древесины.

Во время наших бесед рабочие 
сами вносят пенные предложения, 
которые я стараюсь затем осуще
ствить па практике.

Был, например, такой случай,

Проводил я беседу с рабочими верх
него склада о том. как лучше ор
ганизовать труд рабочих в лесу и 
как рациональнее использовать ме
ханизмы. Лесоруб Павел Мончис 
предложил на трелевке вместо двух 
тракторов С -80  оставить один. Это 
устранит простои, повысит норму 
выработки и производительность 
труда, —  сказал Мончис.

Об этом предложении я расска
зал главному инженеру тов. Чапу- 
рину и директору леспромхоза тов. 
Облецову, Предложение обсудили 
на производственном совещании. 
Вскоре оно было осуществлено на 
практике. Выработка с 7 0  кубомет
ров увеличилась до 1 2 0  кубометров.

Ценное предложение внес элек
тромоторист Уда Викс. Случилось 
это тоже во время одной из бесед, 
которую я проводил прямо в лесо
секе во время обеденного переры
ва. Речь зашла о качестве древе
сины, об увеличении дорогостоя
щих сортиментов, ,

Электромоторист тов. Викс ска
зал. что рациональнее на нижнем 
складе оставить вместо двух одно
го десятника. Обычно при опреде
лении сортности древесины проис
ходят частые споры между двумя

думанно, целеустремленно. При со
ставлении плана учитываю запросы, 
пожелания своих слушателей. Чи
таю газеты «Правда», «Известия», 
«Красное Знамя» и многие дру
гие. Но нередко приходится прово
дить беседы и вне плана. Жизнь 
постоянно выдвигает новые задачи, 
требования, и поэтому предусмотреть 
все в плане, конечно, нельзя.

Ну, как. например, пройти мимо 
такого события, как успешный за
пуск третьего советского искусст
венного спутника? Такая беседа в 
моем плане, конечно, не была пре
дусмотрена. А проводить ее нужно 
было.

Во всех беседах мои слушатели 
принимают самое активное уча
стие, потому что вопросы, которые 
мы обсуждаем, затрагивают близко 
каждого из них. В беседе о техни
ческом прогрессе я рассказал, на
сколько увеличилась механизация 
за последние 3 — 4 года в леспром
хозах области. Привел цифры: вал
ка древесины механизирована на 
98  процентов, подвозка —  на 86  
процентов, вывозка —  на 78  про
центов.

Мощные дизельные тракторы 
С -80 , трелевочные тракторы 
ТД Т-40, лебедки Л -5 , лесовозные 
автомобили М АЗ-501 работают сей
час в лесосеках, В беседе при
нимали участие вальщик леса 
Петр Марицкий, Иван Релик и 
другие рабочие. Беседа прошла 
в форме непринужденного раз
говора, затронувшего важный во
прос о политике Коммунистиче
ской партии по дальнейшему разви
тию технического прогресса в на
шей стране и о конкретных задачах 
коллектива леспромхоза по успеш
ному выполнению производственно
го плана.

Большую помощь мне как агита
тору оказывают семинары, ин
структажи, которые проводят с на
ми партийное бюро леспромхоза и 
партийная организация лесопункта.

В нашей работе еще много недо
статков. Я чувствую, что мало 
использую в своих беседах интерес
ные материалы из газет и журна
лов, а как подобрать эти материа
лы, не знаю. Хотелось бы, чтобы 
партийное бюро лучше и конкрет
нее учило агитаторов, рекомендова
ло темы для бесед. Хорошую по
мощь в этом агитаторам может и 
должна оказать наша библиотека. 
К сожалению, сейчас в библиотеке 
нет списков рекомендательной ли
тературы в помощь агитатору, нет 
выставок новинок художественной 
и политической литературы.

В. ПЛАНКИН, 
агитатор.

Обеденный перерыв. Мно
гие рабочие уже вернулись 
из столовой. Это время ис
пользует агитатор Алексей 
Щедрин. Да и рабочие 
охотно собираются вокруг 
него. Всегда интересно уз
нать, что нового у нас в 
стране н за рубежом, как 
идут в области полевые ра
боты. Да мало ли интерес
ного, нового может расска
зать агитатор!

На снимке (слева напра
во) сидят: агитатор Алексей 
Щедрин, токарь тов. Комя
гин, слесарь тов. Белополь
ский, начальник механиче
ской мастерской тов. Жар
ков. Стоят: токарь тов. Да
выдов, сменный механик 
автопарка тов. Фомичев, 
слесарь тов. Владимиров, 
токарь тов. Шадрин и сле
сарь тов. Нечаев.

Фото Н. Жигаева.

Отслужив положенный срок в ря- i
дах Советской Армии, я вернулся 
снова в леспромхоз, пошел работать 
в механическую мастерскую. Решил 
овладеть профессией токаря. Вскоре 
меня вызвали в партийное бюро. 
Секретарь партийного бюро тов. Да
выдов сказал:

—  Хотим поручить тебе вести
агитационную работу в своем цехе.

Признаться, я тогда опасался 
этого поручения. В нашей мастер
ской работает много квалифициро
ванных рабочих, отлично знающих 
производство, имеющих большой 
жизненный опыт. Смогу ли я за- 

*  интересовать, увлечь их своими бе
седами? Свои сомнения я тут же 
высказал членам партийного бюро. 
Мне обещали помочь. Так я стал 
агитатором.

С этого времени я стремился 
больше читать, работать над повы
шением своих знаний, а главное —  
старался лучше работать. Агитатор 
должен быть прежде всего хорошим 
производственником. В этом мне по
мог старый коммунист, наш лучший 
токарь Алексей Петрович Медведев. 
Каждый день тов. Медведев выпол
няет норму на 2 0 0  процентов. 
Алексей Петрович взял меня к себе 
в ученики.

Об опыте работы токаря Медведе
ва, я рассказывал рабочим'в своих 
беседах.

Начали мы тогда борьбу за эко
номию и бережливость рабочего вре
мени. Молодые рабочие стали вни
мательно присматриваться к рабо
те более опытных. Часто во время 
обеденного перерыва, после работы 
я проводил беседы. Говорили мы не 
только о приемах работы передо
вых рабочих, но и о чувстве ответ
ственности за порученное дело.

Большую роль в распространении 
передового опыта сыграло’ социали
стическое соревнование между от
дельными рабочими. Многие рабочие 
взяли на себя высокие обязательст
ва. А чтобы выполнить их, нужно 
было повышать свою производствен
ную квалификацию, учиться про
грессивным методам труда. И тут на 
помощь молодым рабочим пришли 
кадровые опытные рабочие тт. Мед
ведев, Сюзев, Белопольский. Они 
решили обучить токарному и сле

сарному мастерству группу рабочих.
Тов. Медведев, например, обучал 

передовым методам труда Геннадия 
Давыдова, Василия.Пермякова, Вик
тора Комягина, Даниила Шадрина.

В цехе мы оформили доску пока
зателей, где ежедневно отмечали 
итоги работы за день. Регулярно 
выпускали сатирическую газету, 
боевые листки, «молнии».

Отстающие рабочие стали подтя
гиваться до уровня передовых. 
Долгое время, например, плохо ра
ботал комсомолец Бабуров. Побесе
довал я с ним, парень откровенно 
признался, что многого еще ;не зна
ет, вот и не справляется с зада
нием. Бабурову на помощь пришел 
электрослесарь Федор Карпов. Сей
час у нас в цехе нет ни одного че
ловека, не выполняющего нормы.

Не раз коллектив цеха выступал 
инициатором социалистического со
ревнования в леспромхозе. Так бы
ло и в дни подготовки к перво
майскому празднику. Наш цех взял 
обязательства, принял обращение 
ко всем рабочим леспромхоза за 
досрочное выпелнение государствен
ного плана. В своих беседах я рас
сказывал, как идут дела в сменах, 
комплексных звеньях.

А когда накануне Первого мая 
подвели итоги соревнования, кол
лектив нашего цеха досрочно вы
полнил взятые обязательства. Хоро
шо работали и другие производст
венные участки. Леспромхоз за 
5 месяцев дал сверх плана 2 .3 0 0  
кубометров леса.

Беседы я провожу не только на 
производственные темы. Народ у  
нас грамотный, любознательный. 
Рабочих интересуют н вопросы 
технического прогресса и междуна
родной жизни, успехи и достиже
ния советских ученых, внутренняя 
и внешняя политика нашего госу
дарства. Поэтому в беседах я поль
зуюсь газетами, журналами. Обсуж
даем самые различные вопросы. Бе
седы проходят всегда оживленно, 
мне не приходится говорить одному. 
Часто мой рассказ дополняют и дру
гие товарищи. Поэтому проводить 
беседы стало легко и интересно.

А. ЩЕДРИН, 
агитатор механической 

мастерской.

Стенная газета— надежный 
помощник агитатора

В нашем леспромхозе выпускает
ся стенная газета «Лесозаготови
тель». а также много сатирических 
газет, «молний», боевых листков 
на мастерских участках, в цехах, 
на лесопунктах.

Какие вопросы поднимает стен
ная печать? Основное внимание 
газета «Лесозаготовитель» уделяет 
пропаганде передового опыта, ор
ганизации 1 социалистического со
ревнования, показу лучших лесо
заготовителей леспромхоза, борьбе 
за повышение производительности 
труда.

В прошлом году, например, ког
да начали создаваться комплекс
ные звенья, газета несколько раз 
выступала с материалами на эту 
тему. Технорук лесопункта тов 
Дубовик выступил со статьей, в 
которой рассказал о комплексных 
звеньях, дающих возможность луч
ше использовать механизмы на 
трелевке леса, уменьшить затраты 
на один кубометр заготавливаемой 
древесины. А когда было создано 
первое комплексное звено Николая 
Згобы, газета рассказала об опыте 
его работы. Выступил со своей 
статьей и сам бригадир Николай 
Згоба,

Мастер нижнего склада тов. Иг
натьев рассказал в газете о социа
листическом соревновании ком
плексных звеньев на нижнем скла
де.

Опыт передовых лесозаготовите
лей был подхвачен всеми рабочими

десятниками. Один отстаивает свою 
точку зрения, другой —  свою. При 
определении сортности присутству
ет десятник от сплавучастка и де
сятник от леспромхоза. В леспром
хозе 12  бригад. Столько же и де

сятников.
И вот стоят иногда несколько 

человек возле одного бревна и спо
рят, задерживая работу всей брига
ды. Тов. Викс предлагал оставить 
в каждой бригаде по одному квали
фицированному работнику. Это по
высит его ответственность за пору
ченное дело, ускорит работу. Вы
свободятся 12 человек, которые 
смогут быть использованы на дру
гих работах.

Это предложение мною тоже бы
ло доведено до сведения руководи
телей леспромхоза и одобрено. Те
перь в нашей смене работает один 
десятник, член КПСС Мария Ере
мина. Об опыте одной смены я рас
сказал в других бригадах, приводя 
конкретные примеры того, как 
можно добиться повышения произ
водительности труда, выхода доро
гостоящих сортиментов, экономии 
заработной платы.

В своей повседневной агитацион
ной работе я стремлюсь к тому, 
чтобы развить активность каждого 
рабочего, воспитывать высокую 
сознательность и чувство ответст
венности за порученное дело.

Л. БУДЬКО, 
агитатор верхнего склада.

леспромхоза. Даже вспомогательные 
цехи —  кирпичный завод, завод по 
разделке пиломатериалов —  также 
перешли на работу комплексными 
звеньями. Сейчас на всех мастер
ских участках созданы комплекс
ные валочно-трелевочные и раскря
жевочные звенья. Это позволило 
увеличить заготовку леса, повы
сить производительность труда.

Наша стенная печать настойчи
во борется за укрепление трудовой 
дисциплины, за здоровый быт. Ос
вещает она и многие другие во
просы жизни коллектива лесни
ков.

Горячий отклик среди краснояр
ских лесозаготовителей нашел 
призыв донецкого шахтера Николая 
Мамая, а также рабочего Карга- 
сокского леспромхоза Прокопия 
Говзана. Передовые рабочие Ф. Кар
пов и В. Пермяков обратились с 
призывом ежедневно выполнять 
производственный план не менее 
чем на 1 2 0  процентов.

О передовиках производства рас
сказал в газете секретарь комсо
мольской организации леспромхоза 
Николай Девянин. С тех пор число 
рабочих; выполняющих нормы на 
1 2 0  процентов, непрерывно растет.

В стенных газетах, «молниях», 
боевых листках регулярно осве
щается опыт передовых людей лес
промхоза. Специальные «молнии», 

например, были посвящены элек
тропильщику Алексею Лопухову, 
электромеханику Игнату Рыбулю, 
шоферу Владимиру Сургело, удо
стоенных за честный, самоотвер
женный труд правительственных 
наград.

Как только по радио был пере
дан Указ Президиума Верховного 
Совета СССР о награждении груп
пы работников нашего леспромхоза 
орденами и медалями, в этот же 
день на всех лесопунктах, на всех 
мастерских участках были выпу
щены «молнии», рассказывающие 
об этом радостном событии.

Стенная газета ведет борьбу и с 
нарушителями трудовой дисципли
ны, прогульщиками. Приходит од
нажды ко мне рабочий Иван Сото-

ров и подает исписанный листок 
бумаги:

—  Вот, прошу поместить в газе
ту, —  сказал он.

В заметке автор с возмущением 
рассказывал о хулиганском поступ
ке трактористов Угреникова и Ере
менко, которые гусеницами тракто

ра помяли хлысты, иссекли трос 
и нанесли убыток леспромхозу.

Корреспонденция была опублико
вана. Кроме административных мер, 
которые были приняты дирекцией 
леспромхоза к виновникам, заметка 
оказала большое моральное воздей- 
стие на Угреникова и Еременко.

После всех своих критических 
выступлений газета сообщает чита
телям о принятых мерах.

В выпуске газеты «Лесозаготови
тель», сатирических газет, «мол
ний» и боевых листков принимают 
участие рядовые рабочие, комму
нисты, комсомольцы, бригадиры и 
мастера, руководители леспромхоза, 
многие наши активисты. Активное 
участие' в рабкоровском движении 
принимают диспетчер автопарка 
тов. Денеков, электромеханик тов, 
Савинкин, инженер тов. Лапччн- 
ский, технорук тов. Дубовик, ма
стер нижнего склада тов. Игнатьев 
и многие другие.

Используются у нас и такие 
средства наглядной агитации, как 
лозунги, плакаты, доски показате

лей. Но наглядную агитацию нашим 
агитаторам надо улучшить. Много, 
'например, у нас общих лозунгов: 
«Дадим больше крепежа шахтам 
Кузбасса!», «Выше производитель
ность труда!» и т. д. Мало думаем 
мы еще над более конкретными 
призывами и лозунгами, обращен
ными, например, к какой-нибудь 
определенной группе рабочих, уча
стку или смене. Не используем мы 
и многих других форм наглядной 
агитации, таких, как карты, схемы, 
диаграммы, показывающие рост 
производительности труда, увеличе
ние выпуска древесины и т. д.

Лучше нам надо освещать итоги 
социалистического соревнования, 
опыт передовиков производства.

Н. КОНДАКОВА, 
редактор стенной газеты 

«Лесозаготовитель».

Г Я З Е Т Я  НЯ  Э К Р А Н Е
Большой популярностью у крас

ноярских лесозаготовителей поль
зуется и такой вид наглядной аги
тации, как световая иллюстрйро-. 
ванная газета «За доблестный 
труд».

Демонстрируется она обычно в 
клубе перед началом собраний, со
вещаний и киносеансов Погаснет 
в зале свет, и появляются на экра
не знакомые липа лесозаготовите
лей, передовиков производства. А 
диктор в это время поясняет, как 
работает данный товарищ, за счет 
чего добился успеха.

Фотоснимки для газеты готовит 
секретарь комсомольской организа

ции леспромхоза тов. Девянин 
дожественное оформление и р 
тирование газеты ведут тт. I 
ванов и Веригин.

Световая газета имеет два р 
ла —  производственный и са' 
ческий. Редколлегия газеты з 
пользуется магнитофоном для : 
си дикторского текста и эпиди 
пом —  для иллюстраций.

Нередко в световой газете 
ступают и сами лесозаготовг 
Передовики делятся опытом i 
ты, высказывают свои предл 
ния. призывают коллектив к ( 
бе за успешное выполнение щ  
водственного плана,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Среда, 11 июня 1 9 5 8  г. №  1 82  (1 0 4 9 6 ) К Р А С Н О Е  З Н А М Я
3

И

ы

СТРАДА
СТРОИТЕЛЬНАЯ...

...Пожалуй, в каждом номе
ре нашей газеты можно найти 
вести со строек, информации 
о сдаче в эксплуатацию новых 
промышленных, культурно- 
бытовых или жилых зданий. 
Строительство в городах и се
лах области нынче приобрело 
большой размах.

Ниже мы публикуем инфор
мации о строительстве в Ше- 
гарке и некоторых колхозах 
района.

Когда забывают 
об удобствах жильцов

Повысить качество жилищного 
строительства

Шегарка строится
На днях в райцентре со

стоялся воскресник на строи
тельстве детских яслей. Осо
бенно активное участие в вос
креснике приняли женщины- 
работницы, интеллигенция се
ла, а также домохозяйки. 
Осенью ясли будут сданы в 
эксплуатацию. Одновременно 
идет подготовка к строительст
ву детского сада на 50 мест и 
новой гостиницы.

Завершаются плотницкие ра
боты на строительстве четырех 
многоквартирных брусчатых 
домов. Лучшая бригада рай- 
комхоза, которой руководит 
Анатолий Егорович Никонов, 
за две недели построила одно
квартирный дом. Плотники 
Ф. Щелканов, А. Бычков, 
С. Ковалев и другие ежедневно 
выполняют до двух норм.

Кроме коммунальных, в рай
центре строится около 50 ин
дивидуальных домов из трех— 
четырех комнат.

Стройучасток «Томскстроя» 
завершает вторые этажи кир
пичных зданий школы и чай
ной, в нижнем этаже которой 
будет расположен магазин.

Новые электростанции
В колхозе «Красное знамя» 

на днях закончено строитель
ство здания для тепловой элек
тростанции. Готов сруб для 
электростанции и в колхозе 
«Новая жизнь». Началось 
строительство электростанции 
в колхозе «40 лет Октября». 
На тепловой электростанции в 
колхозе имени Сталина закан
чиваются монтажные работы.

Откормочный
свинарник

В колхозе имени Калинина 
начато строительство четырех, 
рядного откормочного свинар
ника на 750 мест. Строитель
ство свинарника будет завер
шено летом этого года и обой
дется более чем в два раза де
шевле строившихся раньше.

Дома для переселенцев
20 домов строится в колхозе 

«К новым победам» для пере
селенцев из Белоруссии. Кроме 
бригады строителей, дома ру
били колхозные механизаторы. 
После завершения ремонта 
тракторов и до начала полевых 
работ они сделали 5 срубов.

12 домов для переселенцев 
строится в колхозе «Вперед к 
коммунизму». Здесь также 
создана постоянная бригада 
строителей.

Школу строит 
колхоз

По решению правления кол
хоза имени Сталина, одобрен
ному райисполкомом, в д. Фе- 
дораевке начато строительство 
семилетней школы на 200 мест. 
Сейчас в здании устанавлива
ются дверные косяки и окон
ные переплеты. Заготовлен ши
фер для кровли. Основные от
делочные работы закончатся в 
июне— июле. Строит школу 
бригада под руководством 
опытного плотника М. Я. Бу- 
рачевского.

1 сентября в новой колхоз
ной школе зазвенят голоса ре
бят.

Колхозный дом 
культуры

Вместо маленького клуба, 
зачастую обыкновенного дома 
из одной—двух комнат, сейчас 
в ряде сел района — Баткате, 
Гусеве и других намечено 
строить дома культуры. В кол
хозе «Молот» строится клуб 
на 200 мест. Уже срублено бо
лее десяти рядов. Бригадой 
плотников из 25 человек руко
водят бригадир И. И. Шерсто
боев и техник Мария Иванова, 
прибывшая в колхоз из Том
ска по путевке комсомола.

ПО СЛЕПАМ НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

„По соседству  
с райисполкомом11

Ппл таким заголовком в Ml 112  
газеты «Красное Знамя» в разделе 
«На острие пера» было помещено 
фотообвинение: неблагоустроен
ный участок аллеи на проспекте 
имени Кирова г. Томска,

Из Кировского райисполкома нам 
сообщили, что сейчас Кировский 
проспект благоустраивается, сквер 
ограждается. Будет посеяна много
летняя трава, ремонтируются 
скамьи Бюро Кировского райкома 
партии приняло постановление, в 
котором обязало руководителей ря
да промышленных предприятий и 
учебных заведений привести про
спект имени Кирова в хорошее со
стояние.

Решение жилищной проблемы —  
[это не только тысячи и миллионы 
(квадратных метров нового жилья. 
[Это, прежде всего,— хорошие, бла
гоустроенные кЕартиры с необходи
мы ми удобствами, благоустроенные 

улицы и дворы с газонами и зелены
м и  насаждениями вокруг домов.

Об этом строители Томска неред- 
[ ко забывают. Многие дома сдаются с
► большими недоделками, без удобств, 
[не говоря уже о благоустройстве ок
ружающей новостройку территории. 
[Не удивительно, что новоселье у 
.жильцов, вселяющихся в такие до
м а , бывает нерадостным.

6 мая, например, горсовет разре
ш и л  тресту «Томскстрой» заселить 
'12-квартирный дом по улице Проле
тарской. А сколько здесь недоделок! 

[Не оштукатурен цоколь, не сделана 
[обмостка вокруг здания, не законче
н о  оборудование линий горячего во
доснабжения и канализации, не за
кончена укладка бетона на проез- 
>жей части дороги и многое другое.

Недобрым словом вспоминают 
[строителей и жильцы нового 
112-квартирного дома по улице Пуш
ки н а , сданного в эксплуатацию 30  
(апреля работниками автотреста. 
[Здесь не оштукатурен фасад, не 
подключен второй отопительный ко- 

(тел, железобетонное несгораемое пе
рекрытие над подвалом заменено де-
► ревянным и т. д.

На улице Герцена четырехэтажное
, здание общежития педагогического 
I института уже заселено, однако, 
I строительство дома трестом «Томск- 
1 строй» не закончено. Фасад здания 
'не оштукатурен, не благоустроена 
[территория.

Таких домов в Томске немало. 
[Многие из них не приняты государ- 
I ственной комиссией, хотя давно за
белены.

Мирится с такой порочной прак
тикой  строительства исполком Том
ского городского Совета депутатов 
[трудящихся. Более того, испол
к о м  горсовета разрешил заселять 
) указанные дома, обязав строителей 
>«в ближайшее время» устранить не
доделки.

Строители охотно соглашаются 
[устранять недоделки до тех пор, по
пса не подписан акт о приемке дома. 
[После подписания акта они забывают
► о своих обещаниях.

Несколько лет, например, стоят
[без водопровода и канализации дома 
[в Индустриальном переулке. В 

время строители У Н Р -290
свое
обе

щали «в  ближайшее время» закон
чить все работы. Несколько раз го
родской Совет обязывал строителей 
закончить сантехнические работы 
в этих домах, но от этих решений не 
легче жителям домов, оставшимся 
без элементарных удобств. Таких 
примеров безответственного отноше
ния к приемке жилищ очень много.

Низко качество работ, часты от
ступления от утвержденных проек
тов и на многих действующих строй
ках. В возводимом строителями 
У Н Р -787 здании общежития №  6 
для студентов политехнического ин
ститута на улице Усова полы насти
лаются из сырой рейки, в между
этажных перекрытиях часть желе
зобетонных прогонов заменена до
рогостоящими металлическими бал
ками, что привело к удорожанию 
строительства.

Многие новые дома уже в первые 
годы их эксплуатации требуют ка
питального ремонта. Так обстоит, 
например, с домами по улице Лагер
ной, возведенными строителями 
бывшего треста «Вузстрой».

На ряде строек еще до начала ра
бот ущемляются удобства будущих 
жильцов. Работники городского тре
ста коммунально-бытового обслужи
вания, возводя дом на Мельничной 
улице, самовольно изменили типовой 
проект, исключив из него... кухни и 
санитарные узлы. Подобное само
управство допустили и работники 
треста «Гидродормост» и таробондар
ного завода.

Многих недостатков в жилищном 
строительстве можно было бы избе
жать, если бы управление областно
го отдела по делам строительства и 
архитектуры решительно боролось за 
высокое качество строительства жи
лищ. Однако это управление и его 
начальник тов. Фролов нередко по
ощряют бракоделов, предлагая ис
полкому горсовета принимать дома с 
недоделками. Таких фактов много.

Важную и почетную работу вы
полняют наши строители, возводя 
жилье для трудящихся. Эту работу 
они должны выполнять с чувством 
большой ответственности, строить 
дома не только быстро, но и прочно, 
красиво. Бракодельство при возведе
нии жилищ нетерпимо.

В. РЯЗАНОВ, 
и. о. начальника инспекции го

сударственного архитектурно- 
строительного контроля област
ного отдела по делам строитель

ства и архитектуры.

Плоты распадаются до буксировки
Третью неделю продолжается на

вигация на Чулыме. За это время 
речники Чулымского эксплуатаци
онного участка доставили на Аси- 
новский рейд около 2 0 0  тысяч ку
бометров древесины.

Многие судовые команды с пер
вых дней навигации перевыполня
ют рейсовые задания. В числе пе
редовиков —  команды теплоходов 
«Рязань» (капитан тов. Мамонтов), 
«Тула» (капитан тов. Кузнецов), 
«Брянск» (капитан тов. Кочегуров) 
и другие.

Хорошо работают и некоторые 
коллективы сплавщиков. Замеча
тельные плоты делают под руковод
ством мастера тов. Щирука на 
плотбшце Ергоза Берегаевского 
сплавучастка. Плоты, сделанные 
сплавщиками плотбищ Коктенево и 
Линево, также доставляются к ме
сту назначения в полной сохранно
сти и, как правило, с опережение^ 
графика.

Однако на ряде сплавных участ
ков не заботятся о качестве форми
рования плотов, особенно на Крас
ноярском рейде, которым руководит 
тов. Макарушкин. Здесь поперечные

счалы устанавливались без 
бревен, многие бревна оплот- 
ника очень тонки, полезная 
площадь обоновки исполь
зуется неполностью.

21  мая полдня потратил 
начальник Красноярского 
рейда тов. Макарушкин, что
бы уговорить капитана теп
лохода .«Тамбов» тов. Сурко
ва взять на буксир один из 
таких плотов. В пути следо
вания речникам с большим .>.>  
трудом удалось избежать ро- 
спуска плота.

Не лучше качество сплотки на 
плотбище Бобровка Куяновсвого 
сплавучастка. Здесь очень плохо 
обвязывают пучки. Один из таких 
пучков показан на нашем снимке. 
Еще на плотбище обвязка пучка 
лопнула и он развалился, а ведь 
плоту предстояло пройти ^не одну 
сотню километров по узкой извили
стой реке. Думает ли об этом на
чальник сплавного участка тов. 
Бауэр?

Почти на всех плотбищах на 
плотах устанавливается мало сиг-

Новые сельскохозяйственны е киноф ильмы
Томская областная контора по 

прокату кинофильмов выпускает 
на экраны новые научно-популяр
ные и хроникально-документаль. 
ные кинофильмы, пропагандирую
щие передовой опыт тружеников 
колхозного села. __

Кинофильм «Кукуруза на Ура
ле» повествует об опыте колхоза 
«Путь к коммунизму» Талицкого 
района Свердловской области, до. 
бившегося высоких урожаев куку
рузы в условиях суровой приро
ды.

Научно-популярный цветной 
фильм «Пожнивные посевы кор. 
мовых культур» посвящен теме 
получения на одних и тех же пло
щадях двух урожаев в год и тому, 
какое значение могут иметь пож
нивные посевы кормовых культур 
для решения задачи — догнать в 
ближайшие годы США по произ
водству мяса, молока и масла на 
душу населения.

В фильме «Сеноуборочные ма. 
шины» показаны новые конструк
ции высокопроизводительных
сельскохозяйственных машин для 
уборки как сеяных, так и естест
венных трав.

О том как велики у нас резер
вы в разведении водоплавающей 
птицы рассказывается в учебном 
фильме «Птицеводство».

Научно-популярный очерк «Р е
зервы птицеводства» знакомит 
кинозрителя с возможностями в 
ближайшее время быстрого полу
чения в нашей стране изобилия 
дешевого и высокопитательного 
птичьего мяса.

О передовом опыте в развитии 
молочного животноводства на 
примерах колхозов Рязанской об
ласти и Латвийской ССР расска
зывают фильмы «Один из пер
вых», «В  колхозе Сарконайс Ок- 
тобрис», «Путь первых», «Ново, 
сти сельского хозяйства» № 4 за 
1958 год.

Для любителей рыболовства 
представляет интерес новый цвет
ной кинофильм «Тайны мудрого 
рыболова», где в популярной, на
глядной форме даются ценные 
указания о ловле рыбы.

, Н. ОЛЕЙНИКОВА.

Д Л Я  Г О Р О Д С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А
На улицах Москвы можно 

встретить новую оригинальную 
миниатюрную трехколесную убо
рочную машину, созданную кон
структорским бюро Управления 
благоустройства Мосгорисполко- 
ма. По своим качествам она наз
вана тротуарной уборочной маши
ной «ТД-1». Машина снабжена 
двухцилиндровым мотоциклет
ным двигателем с принудитель
ным воздушным охлаждением.

Рулевое устройство с двумя 
спаренными задними колесами от 
мотороллера, расположенными 
сзади, и короткая база в 3,5 мет
ра делают машину крайне манев
ренной и позволяют ей развора
чиваться почти что на месте.

Спереди машина снабжена 
«плугом», который с помощью 
гидравлического устройства пря
мо из кабины водителя может 
быть повернут в любую сторону 
пол необходимым углом.

В задней части машины распо
ложены бункер с механизмом раз
брасывания песка и подметатель
ная вращающаяся щетка.

В случае необходимости плуг с

легкостью может быть заменен 
специальной конструкцией, поз. 
воляющей отбрасывать снег в 
сторону или грузить его из куч в

кузов снегоуборочных машин.
На снимке: новая машина

«ТД-1» на улицах Москвы.
(Фотохроника ТАСС).

В ЗАГРАНИЧНОЕ 
ПУТЕШ ЕСТВИЕ

Позавчера из Томска выехала 
первая в этом сезоне группа тури

стов в заграничное путешествие. 
34  человека —  врачи, инженеры, 

рабочие, научные работники —  по
сетят Чехословакию. В числе их 
наладчик подшипникового завода 
Г. П. Анисимов, полировщица 
«Сибэлектромотора» Н. П. Морозо
ва, технорук завода резиновой обу
ви Е. М. Ёозьмина, инженер по 
технике безопасности стройуправ
ления ГРЭС-2 Ю. С. Федоров и его 
жена инженер «Теплоэлектропроек- 
та» М. Е. Федорова, ассистент по
литехнического института В. В. Ко
лин,

За 13  дней томичи осмотрят 
г. Готвальдов, посетят там завод 
«Свит» и его дворец культуры, по
бывают в столице Чехословацкой 
Республики и познакомятся с ее 
достопримечательностями. Тури
сты познакомятся с городом-курор
том Карловы Вары, заводом хру
сталя, совершат экскурсию в горы.

КОРОТКО
В колхозе имени Фрунзе Кол- 

пашевского района заготовлено 
около 300 кубометров леса для 
постройки домов переселенцам из 
других областей. Кроме того, че
тыре семьи новоселов купили до
ма на ссуду, полученную из сель, 
хозбанка.

V
На Басандайке Томское -добро

вольное пожарное общество по- 
строило пожарное депо. Там ус
тановлено круглосуточное дежур. 
ство пожарников.^ ___

Коллектив сепараторного 
цеха Томского подшипникового 
завода начал использовать от
ходы производства. Раньше 
выбрасывались остатки метал
ла, получаемые от штамповки 
сепараторов типа К-16 и К-19. 
В течение мая цех изготовил 
из этих отходов 100 тысяч 
шайб для завода «Томкабель». 
Для сборочного цеха своего за
вода изготовлено из отходов 
7 тысяч различных деталей.

Заботливые руки
Три годэ тому назад свиноферма 

колхоза «Россия», что находится в 
поселке Суйга Бакчарского района, 
приносила убытки. Откорм свиней 
там был организован плохо, допу
скался большой падеж молодняка.

Однажды на открытом партийном 
собрании колхоза обсуждался воп
рос о положении дел в животновод
стве. в том числе и на этой свино
ферме. Па собрании присутствовала 
Екатерина Павловна Дурновцева, 
доярка молочнотоварной фермы. 
Узнав о тяжелом положении на сви
ноферме, она решила пойти работать 
туда свинаркой.

Коммунисты горячо поддержали 
ее. Екатерина Павловна в первую 
очередь потребовала от правления 
произвести капитальный ремонт 
свинарника. Перекрыли крышу, 
утеплили потолок, стены, сложили 
печь, сделали новые клетки И сви
нарник стал неузнаваем.

С того времени прошло 3 года. 
Екатерина Павловна много сил ■ 
труда вкладывает в развитие свино
водства в колхозе. За ней закрепле
но 1 40  свиней, в том числе все ос
новные в разовые свиноматки. Она 
так организовала уход за поросята
ми. что каждый из них дает не ме
нее 10 килограммов привеса в ме
сяц.

Сейчас колхоз от свинофермы, где 
работает Е П. Дурновцева, получа
ет хороший доход.

В этом году Екатерина Павловна 
взяла на себя обязательство от 
каждой основной свиноматки полу
чить не менее 14  поросят, .а от paj 
зовых —  по 5. Весь полученный 
приплод она обещала сохранить и 
вырастить.

У Екатерины Павловны заботли
вые руки и хозяйский глаз. Можно 
быть твердо уверенным, что свое 
слово она сдержит.

В. ВЛАСОВ,
электромеханик колхоза «Россия» 

Бакчарского района.

Помогают
кукурузоводам

Ребята из школы Ml 2 г. Томска 
и школы Ml 3 5  поселка Степанпнки 
решили посадить по гектару куку
рузы, вырастить и убрать урожай. 
На участке фермы Ml 1 Томского 
совхоза они посадили кукурузу 
квадратно-гнездовым способом. . с 
внесением в каждое гнездо по 
2 5 0 — 3 0 0  граммов перегноя.

Здесь же мельник фермы 
Т. В. Соловьев со своей семьей 
взялся посадить и вырастить куку
рузу на площади 2 гектара. т На 
каждый из них он внес по 40  тонн 
местных удобрений.

Е. МРАМОРНОВ.

Хорошее начало
В навигацию прошлого года у

работников Могочинского лесозаво
да и Могочинской пристани не бы
ло хорошей взаимосвязи в работе. 

Из-за этого были большие простои 
барж или, наоборот, грузчики про
стаивали в ожидании флота.

В этом году работники лесозаво
да и пристани на объединенном 
совещании, по-деловому разобрав 
недостатки прошлых навигаций, 
заключили договор на соревнова
ние. Обе организации обязались об
щими силами сокращать простои 
барж. Встречу и постановку плотов 
пристань и завод будут проводить 
вместе.

Результаты дружной работы уже 
налицо. Несмотря на неблагоприят
ные условия (высокий уровень во
ды), к концу мая Могочинский ле
созавод отгрузил свыше 4 0  тысяч 
кубометров пиломатериалов. Боль
шое число барж отправлено до
срочно.

А. ВАСИЛЕВСКИЙ, 
начальник планового отдела 

Могочинского лесозавода.

Посылки 
из Чувашии

В Кожевниковский район каж
дый год приезжают десятки семей- 
переселенцев из Чувашии. Заведу-

налов, что затрудняет судоводителю 
правильно ориентироваться в ноч
ное время.

Из-за больших недостатков в 
формировании плотов теплоходы 
сутками ожидают у плотбищ устра
нения дефектов, теряя самое бла
гоприятное для буксировки полно
водное время.

Лесозаготовители Асиновского ле
соперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината должны при
нять меры для улучшения качества 
формирования плотов.

М. ЧЕРНЕНОЙ.

В ы и г р ы ш и  
д е и е ж и о -  

в е щ е в о й  лот ереи
В сберегательных кассах г. Том

ска царит оживление. Сюда прихо
дят те, кто выиграл по билетам 
денежно-вещевой лотереи. Только 
за первые три часа предъявлено в 
сберегательные кассы города 1 .7 1 4  
билетов, на которые пал выигрыш. 

9 июня предъявлено в сберега
тельные кассы города Томска свы
ше 4 тысяч билетов. Выигравшие 
получили —  магнитофон «Я уза», 
ковер, два холодильника, 9 фото
аппаратов. 5 швейных машин, 11  
часов наручных, в том числе золо

тые часы «Варя», и другие веще
вые выигрыши.

Сберегательные кассы города оп
латили билеты в общей сложности 
на сумму 1 2 4 .6 9 4  рубля.

НОВЫЙ КИРПИЧНЫМ 
З А В О Д

КРИВОШЕИНО. (По телефону).
Здесь заканчивается строительство 
кирпичного завода. Пущен в экс
плуатацию прессовальный агрегат и 
два сушильных сарая. Из-под прес
са вышли первые 50  тысяч штук 
кирпича.

В этом году кирпичному заводу 
предстоит изготовить не менее 
8 0 0  тысяч, а в 1 9 5 9  году —  
1 миллион кирпичей.

В ТОМСКОМ 
ГОРИСПОЛКОМЕ

О недостатках 
в благоустройстве

Горисполком на своем заседании 
заслушал доклады директора элек
тромеханического завода имени 
Вахрушева тов. Паточкина и на
чальника Томской пристани тов. 
Пленкова о ходе выполнения работ 
по благоустройству.

Коллективом электромеханическо
го завода задание по озеленению 
закрепленных участков в основном 

выполнено: отремонтирована гра
вийная дорога по Клиническому пе
реулку в границах территории за
вода. вывезено 4 0 0  кубометров 
гравия, а также проделаны некото
рые другие работы.

Коллектив Томской пристани 
произвел зеленые насаждения (6 0  
процентов к годовому заданию), 
отремонтировал большую часть 
штахетных ограждений по улице 
Карла Маркса, отремонтировал 
тротуары по улице Советской. Ре
монтируется булыжная мостовая по 
улице Карла Маркса, окрашены 
ограждения и фасады зданий, при-, 
надлежащих пристани.

Однако горисполком признал ход 
работ по благоустройству в этих 
оллективах неудовлетворительным.

Электромеханический завод не 
приступил к выполнению основных 
работ, предусмотренных планом, —  
строительству ливневой канализа
ции в новом жилом поселке по Мо
сковскому тракту.

Томская пристань в течение по
следних лет застроила квартал жи
лыми домами по улице Большой 
Подгорной, но водопровод к ним не 
подведен. На пристани совершенно 
не занимаются работами по благо
устройству и наведению санитарно
го порядка в своем жилом поселке. 
Дорога по улице Большой Подгор

ной —  в непроезжем состоянии.
Неудовлетворительно привлекает

ся общественность к благоустрой
ству жилых поселков электромеха
нического завода по улицам Дзер
жинского, Студенческой и Киев
ской. Здесь нет благоустроенных 
детских площадок, хороших зеле
ных насаждений.

Много еще надо сделать и по 
очистке территорий.

Горисполком потребовал от ди
ректора электромеханического за
вода тов. Паточкина и начальника 
Томской пристани тов. Пленкова 
устранить имеющиеся недостатки в 
проведении работ по благоустрой
ству.

Производственное совещание в цехах
Ежемесячно на заседаниях произ

водственных совещаний во всех це
хах завода резиновой обуви рас
сматриваются важные вопросы. 
На производственном совещании 
цеха резиновой обуви обсужда
лись меры улучшения работы 
участка намазки. Прошел месяц. 
Многие из намеченных мероприятий 
выполнены. Теперь участок создал 
необходимый запас деталей и бес

перебойно снабжает ими сборочные 
конвейеры. На днях производствен
ное совещание этого цеха обсуди
ло вопрос об экономии материалов.

Постоянно действующее совеща
ние в подготовительном цехе рас
смотрело вопросы состояния техни
ки безопасности в цехе и выполне
ния организационно-технических ме
роприятий.

В колхозе „Победа надоено 
1.569 килограммов молока 

на корову
Итоги соревнования колхозов области за высокие 

надои молока на 1 июня 1958 года

ющая Песочно-Дубровской библио
текой В. Кормина через республи
канскую газету «Советская Чува
шия» обратилась к работникам 
библиотек, членам литературного 
объединения, коллективам школ и 
трудящимся с просьбой оказать по
мощь Песочно-Дубровской библио
теке литературой на чувашском 
языке. Вскоре из Чувашии при
шла первая посылка. В ней было 
2 3 0  книг, в том числе художест
венная. политическая и сельскохо
зяйственная литература, учебники. 
Это был подарок учителей и уча
щихся Ибресинской средней шко
лы. Па 5 0 0  рублей литературы на 
чувашском языке прислали работ
ники республиканской библиотеки 
имени Горького. 1 7  книг получено 
от членов литературного объедине
ния.

Заместитель министра культуры 
Чувашской АССР тов. Исаков со
общает, что всем районным отде
лам культуры даны указания по
мочь Песочно-Дубровской библиоте
ке в комплектовании чувашской 
литературой. Сейчас библиотека 
уже получила из Чувашии более 
3 0 0  томов различных книг. Биб
лиотека выписала также газету 
«Херле Октябрь» и журнал 
«Плав»,

И. МУЛЛЕР.
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1 «Победа» Кожевниковский 1569
2 «Рассвет» Кожевниковский 1295
3 Имени Чапаева Кожевниковский 1197
4 «Заря» Чаинский 1197
5 «Красный Октябрь» Молчановский 1131
6 Имени Мичурина Туганский 1074
7 • «Комсомолец» Асиновский 1054
8 «Северное сияние» Бакчарский 1026
9 «К новым победам» Кожевниковский 1001

10 Имени Ленина Шегарский 983
11 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 982
12 «Сибирь» Кожевниковский 971
13 «Россия» Кожевниковский 957
14 Имени Сталина Кожевниковский 944
15 «Путь к коммунизму» Молчановский 922
16 Имени Ленина Кожевниковский 906
17 «Авангард» Туганский 994
18 Имени Калинина Чаинский 895
19 «За мир» Туганский 889
20 Имени Жданова Кривошеинский 889
21 Имени Кирова Чаинский 887
22 Имени Тельмана Кожевниковский 881
23 «Рассвет» Чаинский 880
24 «40 лет Октября» Асиновский 877
25 «Россия» Шегарский 870
26 «Путь Ленина» Кожевниковский 867
27 Имени Сталина Асиновский 867
28 Имени Ленина Парбигский 864
29 «Сибиряк» Бакчарский 864
30 «Вперед к коммунизму» Шегарский 860
31 Имени Шевченко Кожевниковский 859
32 Имени Свердлова Асиновский 857
33 «Прогресс» Молчановский 854
34 «Память Кирова» Асиновский 854
35 Имени Красина Чаинский 853
36 «Победа» Парбигский 843
37 «Верный путь» Парбигский 832
38 Имени Ильича Чаинский 831
39 «Ясный путь» Кривошеинский 830
40 Имени Ленина Асиновский 826
41 «Прогресс» Бакчарский 817
42 Имени Калинина Асиновский 815
43 «Авангард» Чаинский 802
44 Имени Ленина Бакчарский 802
45 «Советский север* Парбигский 790
46 «Путь к новой жизни* Кожевниковский 782
47 Имени Жданова Чаинский 772
48 «Рассвет» Парбигский 771
49 Имени Сталина Чаинский 771
50 «Заветы Ленина» Кожевниковский 758
51 Имени Крупской Чаинский 757
52 «Герой труда» Кожевниковский 721
58 «Красное знамя» Асиновский 719
54 Имени Дзержинского Чаинский 706
55 Имени Сталина Парбигский 705
56 Имени Тельмана Чаинский 700

'\
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ПЛЕНУМ ЦК БКП
СОФИЯ, 9 июня. (ТАСС). 

Здесь опубликовано сообщение о 
состоявшемся 7 июня Пленуме 
ЦК Болгарской коммунистиче
ской партии, избранного на VII 
съезде партии.

Пленум избрал Политбюро Цен
трального Комитета Болгарской 
коммунистической партии в сле
дующем составе:

Члены Политбюро: Боян Был,,
таранов, Димитр Ганев, Георгий 
Дамянор, Райко Дамянов, Тодор 
Живков, Иван Михайлов, Енчо 
Стайнов, Борис Тасков, Георгий 
Цанков, Вылко Червенков, Антон 
Югов.

Кандидаты в члены Политбюро: 
Димитр Димов, Младен Стоянов, 
Тодор Прахов.

Пленум избрал Секретариат 
Центрального Комитета Болгар
ской коммунистической партии в 
следующем составе:

Первый секретарь Центрального 
Комитета — Тодор Живков.

Секретари Центрального Коми
тета: Димитр Ганев, Боян Былга- 
ранов, Станко Тодоров, Митко 
Григоров, Пенчо Кубадинскйй.

Пленум избрал Контрольную ко. 
миссию при Центральном Комите
те партии; председатель комиссии 
— Димитр Димов.

Состоялось заседание Централь
ной ревизионной комиссии Бол
гарской коммунистической пар. 
тии; председателем комиссии из
бран Иордан Катранджиев.

В честь XI съезда Коммунистической 
партии Чехословакии

ПРАГА, 9 июня. (ТАСС). Шах
теры и металлурги, машинострои. 
тели и энергетики, работники лег
кой и других отраслей промыш
ленности Чехословакии берут- на 
себя социалистические обязатель
ства в честь XI съезда Коммуни
стической партии Чехословакии. 
Как сообщает Чехословацкое те
леграфное агентство, горняки 
угольных бассейнов страны обя
зались выдать на-гора 1.772 ты
сячи тонн угля сверх плана и 
снизить себестоимость продукции 
на 39.434 тысячи крон. Работни
ки энергетической промышленно
сти дали обязательство вырабо. 
тать 42.072 тыс. киловатт-часов 
электроэнергии сверх плана. Они 
сэкономят 3 тыс. тонн топлива и 
снизят себестоимость продукции

на 12.815 тысяч крон, Металлур
ги обязались увеличить объем 
производства на сумму 61.763 
тысячи крон, снизить себестои
мость продукции более чем на 28 
млн. крон и добиться экономии 
материалов более чем на 1.800 
тысяч крон.

Достойно готовятся встретить 
XI съезд Коммунистической пар
тии и трудящиеся легкой про
мышленности. Выполнение обя
зательств работников текстильной 
и кожевенной промышленности 
даст государству более 80 млн. 
крон экономии. Трудящиеся фар
мацевтической промышленности 
выпустят сверх плана лекарств 
на сумму в несколько десятков 
миллионов крон.

Пропаганда генеральной линии КПК
ПЕКИН, 9 июня. (ТАСС). Вче

ра в Шанхае была проведена мас
совая кампания по пропаганде ге
неральной , линии Коммунистиче
ской партии Китая в социалисти
ческом строительстве. На улицы 
города вышло 500 тысяч рабочих, 
студентов, военнослужащих, арти
стов, писателей, ученых и пред
ставителей других слоев населе
ния. Повсюду в городе состоялись 
митинги и беседы о генеральной 
линии КПК в социалистическом 
строительстве. Более 100 тыс. 
экземпляров стихов о генераль
ной линии, написанных видными 
поэтами и изданных в форме ли

стовок, были повсюду расклеены 
на улицах Шанхая.

Руководители и кадровые ра
ботники многих организаций КПК 
обходили жилые дома и разъяс
няли жителям генеральную ли
нию партии.

В ходе кампании агитаторы и 
пропагандисты популяризирова
ли изобретения рабочих и другие 
выдающиеся достижения. Рабочие 
демонстрировали на улицах но
вую продукцию, изготовленную 
на предприятиях. Многие виды 
этой продукции не выпускались 
прежде в Китае.

Ам ериканская газета  о ж елательности  
расш ирения торговли м еж ду СССР и США

ВАШИНГТОН, 10 июня, диненные Штаты не могут позво.
(ТАСС). Газета «Вашингтон пост 
энд тайме геральд» в редакцион
ной статье призывает правитель
ство СШ А принять предложение 
Советского Союза о расширении 
взаимной торговли. «Некоторые 
западные страны, не исключая и 
Соединенных Штатов, — отмеча
ет газета — вполне могли бы по
лучить пользу от сбыта на потен
циально обширном советском 
рынке специальных машин раз
личных типов; которые, как заяв
ляет Москва, она хочет купить». 
Указав, что развитие торговли 
между Советским Союзом и за
падными странами во многом со
действовало бы нормализации от
ношений между этими странами, 
газета продолжает:

«Если такие шаги действитель
но вызовут продвижение вперед 
по пути к соглашению о контро
ле над вооружением и общему 
ослаблению напряженности, тэ 
они вполне стоят связанного с ни
ми незначительного риска. Како
вы бы ни были трудности, Сос

лать себе отмахнуться от возоб
новившегося торгового наступле
ния Москвы, как от дела, которое 
не заслуживает серьезного изуче
ния со стороны обоих пра
вительств. Вашингтон вполне мог 
бы проявить инициативу в деле 
ускорения происходящего сейчас 
в Париже пересмотра и либера
лизации установленного Западом 
запрещения торговли «страте-'», 
ческими товарами», чтобы соз
дать насколько это осуществимо 
ободряющую обстац>вку для серь
езного изучения советского пред
ложения. Правительство должно 
также пересмотреть свое негибкое 
отношение к закону Бэттла, кото
рый, если не непосредственно, то 
по меньшей мере косвенно создал 
бы трудности для предоставления 
какого-либо кредита Советскому 
Союзу. Правительству следовало 
бы затем предпринять серьезную 
попытку заключить торговый пакт 
с Москвой, который обе страны 
сочли бы полезным и выгодным».

Результаты выборов 
в Совет республики Франции

ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). Ми
нистерство внутренних дел опуб
ликовало данные о результатах 
состоявшихся вчера выборов в 
Совет республики. Эти данные 
свидетельствуют о том, что левым 
партиям и, в частности, коммуни
стам и социалистам удалось не
сколько увеличить свое предста
вительство во второй палате пар. 
ламента. Французская коммуни
стическая партия и социалистиче
ская партия получили дополни
тельно по 2 места.

В 36 департаментах метрополии 
избрано 123 члена Совета рес. 
публики. Эти места распредели
лись следующим образом: комму
нистическая партия — 15; социа-

раз- 
-  1 ;

диетическая партия — 19; 
личные левые группировки 
радикалы — 18; католическая 
партия МРП — 13; правые груп
пировки. именуемые «умеренны
ми» — 37; «социальные респуб
ликанцы» — 20.

Комментируя результаты выбо. 
ров в Совет республики, обозре
ватели парижской печати указы
вают, что его состав не претерпел 
существенных изменений. Газета 
«Юманите» отмечает, что эти вы
боры свидетельствуют о сохране
нии демократическими силами 
своих позиций. «Республиканские 
силы существуют, — пишет газе
та, — пусть они объединятся, и 
они победят!».

Правительство Ф РГ боится народных опросов
БОНН, 10 июня. (ТАСС). 

Стремясь подавить ширящееся в 
■ Западной Германии движение за 
проведение народных опросов об 
атомном вооружении бундесвера, 
правительство ФРГ приняло но
вые репрессивные меры. Оно на
правило в федеральный конститу- 
ционный суд в Карлсруэ ходатай
ство о вынесении предваритель
ного решения, запрещающего про
ведение народных опросов в зем
ле Бремен и в ряде городов зем
ли Гессен.

Этот шаг. как заявил на пресс- 
конференции министр внутренних 
дел, ФРГ, правительство Западной

Германии предприняло ввиду то
го, что земельные власти Бреме
на и Гессена не отказались от 
своего намерения провести в этих 
землях намеченные опросы, даже 
после того, как федеральным 
конституционным судом было вы
несено предварительное решение 
о запрещении проведения народ
ного опроса в Гамбурге.

Одновременно правительство 
ФРГ подало в суд жалобу с тре
бованием объявить народный 
опрос в Бремене противоречащим 
конституции и окончательно за
претить проведение этого опроса.

Выступление 
Д. Голлана

ЛОНДОН, 9 июня. (ТАСС). Ге
неральный секретарь Компартии 
Великобритании Джон Голлан вы
ступил вчера в Уигане на пред
выборном митинге в связи с пред
стоящими дополнительными вы
борами в парламент.

Голлан резко критиковал поли
тику английского правительства в 
вопросе о созыве совещания на 
высшем уровне- и о разоружении. 
«Вместо того, чтобы начать пере
говоры на высшем уровне, — 
сказал Голлан, — Макмиллан 
снова поехал на поклон/ к Эйзен
хауэру в Америку. Он собирается 
обсуждать вопрос о новой долла
ровой помощи в обмен на созда
ние ракетных баз в Англии, хотя 
каждому известно, что американ
ские базы в Англии в огромной
мере увеличат и без того опасную 
международную напряженность и 
еще больше выдвинут Англию на 
опасную передовую линию».

Касаясь сообщений печати о 
том, что Макмиллан и Эйзен
хауэр будут обсуждать вопрос о 
борьбе с экономическим спадом, 
Голлан заявил, что только пере
говоры на высшем уровне могут 
избавить народы от гонки ядерно. 
го вооружения и открыть путь к 
огромному расширению торговли 
между Востоком и Западом. «Не 
американские ракеты в Англии,— 
заявил Голлан, — а русские и 
китайские заказы могут дать ра
боту трудящимся нашей страны 
и Уигана».

Доктор философии Иост ван Реннингс вынужден добывать сред
ства к существованию, работая дворником и подметая улицы Мюн
хена, не имен возможности найти работу, соответствующую его об
разованию.

(Фото Центральбильд).

Агентство АДН о секретной 
инструкции Даллеса американским 

дипломатам

События 
в Ливане

События на Кипре

ДАМАСК,. 9 июня. (ТАСС). По 
сообщениям сирийской печати и 
радио, вчера на всей территории 
Ливана продолжались упорные 
бои между силами повстанцев и 
правительственными войсками. 
Особенно ожесточенный характер 
бои носили в городах Триполи, 
Хальба и Дания.

В Триполи правительственные 
войска при поддержке авиации 
подвергли ожесточенному обстре
лу из тяжелых орудий, недавно 
доставленных из США, жилые 
кварталы города. В результате 
имеется много убитых и раненых 
среди мирных жителей, в том чис
ле женщин, детей и стариков.

Несмотря на превосходство пра
вительственных войск, силы на. 
родного сопротивления Триполи 
вновь отразили все атаки и проч
но удерживают все занимаемые 
ими позиции.

В Хальбе и Дании повстанцы 
расширили свои позиции и пол
ностью контролируют эти города.

По сообщениям печати, в доли
не Бекаа, особенно в районах го
родов Баальбек, Райак, Захле и 
Талнат Аблах, продолжались 
сильные бои между правительст
венными войсками и повстанче
скими отрядами. Повстанцы окру
жили правительственные войска 
на аэродроме в Райаке и ведут 
бои на их уничтожение.

АФИНЫ, 10 июня. (ТАСС). По 
сообщениям печати, в ночь на 
8 июня турецкое население Кип
ра, разжигаемое антигреческими 
националистическими элемента
ми, устроило погромы в греческих 
кварталах Никозии, Фамагусты и 
других городов острова. По дан
ным печати, убито 5 и ранено 70 
греков. Несколько греческих ма
газинов и предприятий было по
дожжено. 8 июня в Стамбуле был 
организован большой митинг, на 
котором ораторы выступали про
тив Греции, выкрикивая лозунг 
«Раздел Кипра или смерть».

Министерство иностранных дел 
Греции сделало заявление о том, 
что правительство Греции, узнав 
о событиях на Кипре, приказало 
постоянному представителю Гре
ции в НАТО требовать немедлен
ного созыва чрезвычайного засе
дания постоянного совета НАТО, 
на котором заявить о новых ак- 
тах бесчинств со стороны турок. 
Аналогичный демарш правитель
ство предприняло в Лондоне, Ва
шингтоне к секретариате ООН. 
Оно приказало также послу Гре
ции в Анкаре Пезмазоглу, кото
рый должен был выехать в Тур
цию 9 июня, остаться в Афинах 
до нового распоряжения.

После обращения в постоянный

совет НАТО, пишет «Неа», мож
но сказать, что Греция не будет 
участвовать в намеченных на се
редину июня маневрах НАТО, в 
ходе которых намечалась высадка 
десанта турецких войск на Крит.

Сегодня состоялось заседание 
правительства, на котором обсуж
дались меры в связи с погромами 
на Кипре. Полиция и войска в 
Афинах и жандармерия в круп
ных городах приведены в боевую 
готовность в целях охраны по
сольств и служб «союзников» в 
Греции.

ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства 
Франс Пресс, сегодня греческое 
население Кипра объявило на 
всем острове всеобщую забастов
ку в знак протеста против турец
ких нападений на греков.

Мэр города Фамагусты ‘ Пугиу- 
рос заявил, что взрыв бомбы в 
здании турецкого информацион
ного бюро (который явился непо
средственным поводом для погро
мов) был подготовлен турками с 
целью вызвать гражданскую вой
ну. Пугиурос добавил, что из-за 
отсутствия доверия к английским 
войскам безопасности греки на 
Кипре сами организуют оборону 
своей жизни и имущества.

БЕРЛИН, 9 июня. (ТАСС). 
Агентство АДН опубликовало 
сообщение, в котором говорится, 
что после того, как Советский 
Союз заявил о своем согласии на 
предварительные переговоры о 
созыве предложенного им сове
щания на высшем уровне, госу
дарственный департамент США 
разослал в'первой половине мар
та главам дипломатических пред
ставительств США за границей 
подробную специальную инструк. 
цию. В этой подписанной Далле
сом секретной инструкции изло
жена ' и обоснована американская 
политика саботажа совещания на 
высшем уровне и возможных ре
зультатов этого совещания.

В первом разделе этой инструк. 
ции говорится, что за последнее 
время в Европе усилились требо
вания об урегулировании между
народных проблем. «Под влия
нием национального эгоизма», от. 
мечается в инструкции, руково
дители старого континента «склон
ны достигнуть взаимопонимания 
с Востоком, чтобы тем самым 
соблюсти свои узкие националь
ные интересы ценой пожертвова
ния идеалами всей западной ци
вилизации. Некоторые из них 
преднамеренно оказывают на 
СШ А нажим с целью добиться 
проведения переговоров с Рос
сией в надежде, что результатом 
таких переговоров будет разряд
ка международной напряженно, 
сти и значительно уменьшится 
угроза нового военного конфлик
та». В этой связи в инструкции 
говорится, что «американская по
литика не может идти на поводу 
у чувств Европы».

Самым простым было бы, ука
зывает далее государственный де
партамент. прямо отклонить эту 
идею (созыва совещания на выс
шем уровне. — Ред.). ’ Однако 
США все ещ е. должны считаться 
с мнением своих европейских 
партнеров. Поэтому США были 
вынуждены согласиться на обсуж
дение предложений о созыве со
вещания на высшем уровне.

Чтобы выиграть время и «по
бороть эгоистические стремления 
к компромиссу некоторых евро
пейских руководителей», государ
ственный департамент считает не
обходимым принять «тактику про. 
волочен». Во втором разделе этой 
инструкции разбираются некото
рые аспекты тактики, необходи
мой на тот случай, «если совеща

ние на высшем уровне все-таки 
состоится».

В соответствии с этой тактикой 
американская делегация на этом 
совещании должна вести себя та
ким образом, чтобы ее европей
ские партнеры убедились в беспо
лезности каких бы то ни было 
переговоров с русскими, если эти 
переговоры ведутся не с позиций 
«политики силы». Поэтому дол
жна быть предпринята попытка 
принудить русских при любых 
обстоятельствах вести дискуссию 
по таким вопросам, как, напри
мер, политическое положение в 
странах Восточной Европы и вос
соединение Германии на основе 
«свободных выборов». Государст
венный департамент в этой связи 
открыто признает, что требование 
о воссоединении Германии никоим 
образом не означает практической 
заинтересованности США в реше
нии этой проблемы в настоящее 
время.

Когда будут обсуждаться опре
деленные вопросы из общего ком
плекса разоружения или обеспе
чения безопасности, говорится да. 
лее в инструкции, то «американ
ская дипломатия будет исходить 
из того, что правительство США 
не желает отказываться от воен
ных союзов и от баз в какой бы 
то ни было части земного шара и 
точно так же оно не предпримет 
никаких шагов, могущих быть 
связанными с запрещением при
менения современного оружия, 
если этого потребует ситуация».

Далее в инструкции сообщается, 
что в настоящее время необходи
мо уделить большое внимание 
«разработке действенных мер для 
нейтрализации опасных настрое
ний в Европе». К этим опасным 
настроениям инструкция причис. 
ляет. например, «расширяющееся 
движение за запрещение атомно
го оружия».

Большое внимание в инструк
ции уделяется польскому плану 
создания в Центральной Европе 
безатомной зоны-. В инструкции 
говорится, что обсуждение этого 
плана на совещании в верхах яв
ляется крайне нежелательным.

Государственный департамент 
рекомендует американским по. 
слам при переговорах с государ
ственными и политическими дея
телями страны их пребывания по 
вопросам созыва совещания в 
верхах руководствоваться данной 
инструкцией.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Военные действия в Алжире
ПАРИЖ, 9 июня. (ТАСС). По 

сообщениям парижской печати, в 
Алжире продолжаются военные 
действия между французскими 
войсками и частями алжир
ской Национально-освободитель
ной армии.

В результате двухдневных боев 
в районе между Хеншела и Батна 
были ^биты 93 алжирских пат

риота. О потерях французских 
войск, как обычно, не сообщается.

6 июня подразделение алжир
ской Национально-освободитель
ной армии ворвалось в город Бон 
и вступило в бой с французскими 
войсками, который продолжался 
40 минут. Затем алжирцы в пол
ном порядке покинули город.

11 июня, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для студен, 
тов-выпускников состоится лек
ция-консультация на тему: «О

международном положении». 
Читает кандидат юридических 
наук, доцент Мелехин Б. И.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 11 июня ожидается пере
менная облачность без осадков, 
ветер северный, .5— 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
14— 19 градусов тепла.

12— 13 июня — переменная об
лачность без осадков, ветер сла
бый, температура воздуха ночью 
3 — 8 градусов, днем — 15— 20 
градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного

драматического театра имени 
А. В. Луначарского

11 июня — «Шестой этаж».
12 июня — «Тайфун».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
11 июня — новый художествен

ный фильм «Фальшивый кумир». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45.
4-40, 6-35, 8-30, 10-25. (Дети до 
16 лет не допускаются).

Зал кинохроники
11 июня — документальные 

фильмы: «Великая битва», «Ста
линград сегодня». Сеансы: 9,
10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 6-30, 
8-05, 9-40 11-15.

Кинотеатр имени И. Черных
11 июня. Большой зал— «Фаль

шивый кумир». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25 Малый зал — «Наслед
ник». Сеансы 2-45, 4-35, 6-25, 
8-15, 10-05. Для детей— «Сын». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1.

Управление понтонного моста 
продает организациям и частным 
лицам деревянные понтоны, быв
шие в употреблении.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 119.

Т ребую т ся
Томскому хлебокомбинату, 

экспедиторы, хлебогрузчики,
кочегары, слесари, счетовод- 
кассир, рабочие в цех и эко
номист на временную работу.

Обращаться: г. Томск, улица
Набережная реки Ушайки, 14.

5 — 5

Расистский террор в США
НЬЮ-ЙОРК 9 июня. (ТАСС). 

Американская газета «Вашингтон 
пост энд тайме геральд» сообщи
ла о диком произволе полицей
ских властей небольшого городка 
Даусон (штат Джорджия), направ
ленном против негритянского на
селения.

Недавно, пишет газета, поли
цейские жестоко избили негра в 
палисаднике его дома и застрели
ли другого негра во дворе его до

ма. Одну негритянку посадили в 
тюрьму, когда она пришла туда 
навестить своего сына. Школь
ную учительницу с дипломом об 
окончании колледжа «провалили» 
на экзамене по проверке грамот
ности избирателей и уволили с 
работы.

По словам газеты, в Даусоне 
среди негров царит атмосфера 
страха.

Томскому политехническому ин
ституту- инженер-электрик, тех
ник-электрик, инженер-сантехник 
или опытный техник-сантехник, 
слесари-сантехники, слесари-ре
монтники, токари, электросварщи
ки на сезонную работу нормиров
щик-диспетчер, плотники, столя 
ры, маляры, кровельщик, печники 
и грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 9. отдел кад
ров, с 3-х часов дня.

2 — 1

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 13 июня выпускает на экраны города Томска 

кинокомедию
I

ъ Ш т т ? '

Сценарий Л. Малюгина.
Постановка Андрея Тутышкина.
Композитор' Н. Богословский.
Текст песен В. Коростылева, М. Львовского.
В ролях: И. Извицкая, А. Кузнецов, Е. Самойлов, Е. Мель

никова, Е. Тетерин, С. Лукьянов, М. Жаров, Л. Пирогов и др. 
Производство

киностудии «Мосфильм», 1957 г. Ф
Тр е б ухо тел

Томской ГЭС-1 на постоянную 
работу электросварщик 6— 7 раз
ряда.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 2, отдел кадров.

2 -2

Томскому шпалопропиточному 
заводу срочно: грузчики на раз
грузку барж, дежурные электро
монтеры и разнорабочие на посто
янную и временную работу на пе
риод навигации.

Постоянные рабочие после 3-х 
месяцев работы обеспечиваются 
квартирами.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая, 20. 3— 1

Томский пивоваренный завод  
продает по безналичному и налич
ному расчету лед в неограничен
ном количестве.

Обращаться: г. Томск, Клини-
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _  _  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  ческий переулок, 16. 2 —2
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«Вторчермету» на постоянную 
и временную работу: рабочие на 
разные работы и каменщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 18.

2 — 1

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским: куз
нец, молотобоец, шлифовщик, пи- 
лорамщик, газосварщик, слесари, 
разнорабочие и сторож.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 2— 1

Томской ветеринарной клинике 
сельскохозяйственного техникума: 
заведующий аптекой, ветеринар
ный фельдшер, опытный садовод.

Квартирами обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица 

Карла Маркса, 19.
2 — 1

ЛЕС-ЗЕЛЕНОЕ ЗОЛОТО СТРАНЫ!
Лесные пожары ежегодно наносят большой ущерб государ

ству.
ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИКИ!

Охраняйте лес от пожаров не допускайте летом огня в 
лесу, не'пускайте палов!

ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ!
Не сжигайте порубочные остатки в пожаро-опасный период! 

Не разводите костров в лесу! Обеспечьте усиленную охрану в 
местах лесозаготовок.

ОХОТНИКИ, РЫБАКИ, СБОРЩИКИ ЯГОД И ГРИБОВ, 
ПАСТУХИ!

Не бросайте горящих спичек и окурков. Не оставляйте 
незатушенных костров. Не употребляйте пыжей из тлеющих 
материалов

Выявляйте нарушителей правил пожарной безопасности.
При обнаружении пожара — быстро ликвидируйте его. При 

невозможности потушить его своими силами немедленно сооб. 
щайте о пожаре ближайшему леснику, в сельский Совет, прав
ление колхоза, используя все средства связи и транспорта.

РАБОТНИКИ СВЯЗИ!
Предоставляйте немедленную связь для сообщений о лес

ных пожарах.
КОМСОМОЛЬЦЫ, ПИОНЕРЫ, ШКОЛЬНИКИ!

Организуйте дозоры и патрули для наблюдений за лесом, 
Берите шефство над участками леса,

ГРАЖДАНЕ!
Помните, что лесные пожары — большое бедствие. В 

области имеются большие площади сухостойных лесов. Допу
щенные в них пожары могут угрожать поселкам, лесозагото
вительной технике и привести к людским жертвам.

Леса области находятся под наблюдением летчиков, которые 
сбрасывают вымпел с сообщением о месте пожара. Подбирай
те вымпел и срочно доставляйте его работникам лесного хо
зяйства или в сельсовет.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ СЕЛЬСКОГО
ХОЗЯЙСТВА.

Коллектив рабочих и служа
щих кирпичного завода № 3 
выражает глубокое соболезно
вание родным по поводу смер
ти

СМИРНОВА 
Юрия Николаевича.

последовавшей 9 июня.
Вынос тела состоится 11 ию

ня, в 5 часов вечера, из квар
тиры покойного.

Томской обувной фабрике тре
буются рабочие на автомашины и 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Красный, 10. 2 — 1

Коллектив студентов, науч
ных работников и служащих 
факультета электрификации 
железнодорожного транспорта 
ТЭМИИТа выражает глубокое 
соболезнование заведующему 
кафедрой «Электрическая тя
га», допенту Адоньеву Г. В. 
по поводу смерти его матери .

АДОНЬЕВОИ 
Марии Герасимовны.
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